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Во всеоружии встретить 
весенний сев

Быстрейшее завершение подготов
ки к весеннему севу и его успешное 
проведение является сейчас самой 
боевой и злободневной задачей. Тру
женики сельского хозяйства нашей 
области в эти дни стремятся к то
му, чтобы встретить сев во всеору
жия. Их инициатива и активность 
еще более возросли в ходе обсужде
ния тезисов доклада Н. С. Хрущева 
«0 дальнейшем развитии колхозно
го строя и реорганизации машин
но-тракторных станций». Замет
но усилилась подготовка к се
ву в колхозах Асиновского, Шегар- 
ского. Кожевниковского и других 
районов. В большинстве сельхозар
телей этих районов ведется подго
товка семян, организована борьба 
за вывозку большего количества 
местных удобрений на поля, заго
товку минеральных удобрений, за
вершение ремонта посевных машин 
и инвентаря.

Замечательную инициативу про
явили механизаторы тракторной 
бригады тов. Филюшина из колхоза 
имени Чапаева, Кожевниковского 
района. Они решили организовать 
социалистическое соревнование за 
высокую культуру земледелия, луч
шее использование техники и при
звали всех механизаторов последо
вать их примеру. По примеру до
нецкого шахтера Николая Мамая 
они обязуются сменную норму вы
работки выполнять не ниже чем на 
110 процентов, получить урожай 
на всей посевной площади не менее 
108 пудов, а пшеницы на'700 
гектарах — не менее 120 пудов с 
каждого гектара.

Инициатива бригады тов. Филю
шина нашла горячий отклик у ме
ханизаторов. На бригадных, район
ных собраниях механизаторы берут 
новые обязательства, обещают на 
заботу партии и правительства о 
дальнейшем развитии колхозного 
строя ответить новыми трудовыми 
успехами.

Но нельзя не замечать серьезных 
недостатков и упущений в подготов
ке к весеннему севу в нашей обла
сти. В ряде районов не засыпа
на еще часть семян зерновых 
культур. Многие партии семян не 
очищены от сорняков; имеют низ
кую всхожесть и высокую влаж
ность. мало сортовых семян. Энер
гичных мер к быстрейшему завер
шению засыпки и подработки се
мян в этих районах многие правле
ния колхозов и руководители МТС 
не принимают.

Тревожное положение е семена
ми льна. Такие районы, как Зырян
ский, Еолпашевский, Асиновекий, 
обеспечены ими немногим больше 
чем наполовину.

В этом году должно быть обраще
но особое внимание на создание 
прочной кормовой базы. Это значит, 
что уже сейчас правления колхозов, 
руководителя МТС должны забо
титься о том, чтобы в каждом кол
хозе был создан «зеленый конвей
ер», посеяно такое количество куку
рузы, однолетних трав, корнепло
дов, посажено столько картофеля, 
чтобы хватило с избытком для ско
та на весь пастбищный и стойло
вый период.

Вот как обстоит положение дел 
семенами картофеля: 12 районов
области имеют его лишь на полови
ну посевной площади, 5 районов — 
меньше, чем наполовину, а такие, 
как Еаргасокский, Тегульдетский,— 
на одну треть.

Еще хуже с семенами многолет
них трав. В Еожевниковском районе 
их имеется лишь 30 процентов к 
плану, в Еолпашевском — меньше 
7 процентов.

Партийные, советские органы 
обязаны принять самые решитель
ные меры к тому, чтобы в ближай
шее время хорошо подготовить все 
семена к посеву, изыскать недостаю
щее количество семенного материа
ла с учетом выполнения и перевы
полнения намеченного плана сева.

Успех проведения сева целиком 
зависит от хорошей технической 
подготовки машин. Ремонт тракто
ров в целом по МТС области в ос
новном завершен. Многие станции 
закощили подготовку прицепных 
машин и посевного инвентаря. Но 
некоторых руководителей МТС вес
на может застать врасплох. Напри
мер, в Туганской, Еривошеинской, 
Чажемтовской, Красноярской стан
циях не отремонтирована часть по
севных и почвообрабатывающих ма
шин.

Во многих колхозах области не 
закончен ремонт посевного инвента
ря, транспортных средств, сбруи, не 
начата подготовка полевых станов, 
не составлены рабочие планы ве
сеннего сева, не укомплектованы 
тракторные бригады.

Все эти дела не терпят отлага
тельства ни на один день. Руково
дители райкомов КПСС и райиспол
комов, директора МТС и главные 
специалисты станций, правления 
колхозов должны сейчас обратить 
особое внимание на быстрейшее за
вершение подготовки к севу. Между 
тем, факты показывают, что неко
торые работники МТС в связи с 
предстоящей реорганизацией ма
шинно-тракторных станций ослаби
ли руководство и помощь колхозам. 
Эти вредные настроения должны 
получить самый решительный от
пор.

Каждый директор, каждый работ
ник МТС так же, как и правления 
колхозов, обязаны заботиться о 
том. чтобы ХОРОШО подготовить к  
полевым работам все машины, обес
ценить их высокопроизводительное 
использование, образцово поставить 
техническое обслуживание трактор
ных бригад во время сева.

Долг партийных организаций, 
правлений колхозов, специалистов 
сельского хозяйства — во всех 
колхозах организовать подготовку 
семян. составить продуманный 
план весеннего сева. Нужио орга
низовать сейчас в каждом колхозе 
заготовку и вывозку удобрений с 
таким расчетом, чтобы до начала 
сева выполнить и перевыполнить 
намеченные планы по удобрению 
полей.

Вся техника сейчас в основном 
находится в колхозах. Правления, 
председатели сельхозартелей долж
ны обеспечить высокопроизводи
тельное использование каждого 
трактора.

Ни в коем случае нельзя забы
вать о комплектовании кукурузовод
ческих звеньев. В этом году необхо
димо повсеместно вырастить уро
жай кукурузы не менее 300 цент
неров с каждого гектара. Нужно 
своевременно подобрать участки под 
кукурузу, хорошо их удобрить, за
ранее укомплектовать кукурузовод
ческие звенья, вооружить их всем, 
необходимым для завоевания высо
кого урожая кукурузы.

Еолхозники и механизаторы, все 
труженики сельского хозяйства на
шей области! Весенний сев прибли
жается. Долг каждого из вас — 
сделать все, чтобы быстрее 
устранить недостатки в подго
товке к севу. Ответим на заботу 
партии и правительства о дальней
шем развитии колхозного строя от
личной подготовкой к весеннему се
ву, образцовым его проведением!

ПРИЕМ ТОВАРИЩЕМ Н. 0. ХРУЩЕВЫМ
генерального директора Международной 

организации труда Д. Морса
29 марта Председатель Сонета Министров СССР Н. С. Хрущев при

нял генерального директора Международной организации труда Д. Мор
са по его просьбе и имел с ним беседу.

На беседе присутствовал представитель СССР в административном 
совете Международной организации труда А. А. Арутюнян.

(ТАСС).

К СВЕДЕНИЮ ДЕЛЕГАТОВ ОБЛАСТНОЙ МЕЖСОЮЗНОЙ 
КОНФЕРЕНЦИИ

5-я межсоюзная конференция профсоюзов Томской области от
крывается 5 апреля 1958 года, в 10 часов утра, в Доме ученых. 

Повестка дня:
1. Отчет о работе совета профсоюзов и ревизионной комиссии.
2. О народнохозяйственном плане области и экономического 

района на 1959—65 гг. (Доклады облплана и Совнархоза).
3. Выборы совета профсоюзов и ревизионной комиссии.
4. Выборы делегатов на XII съезд профсоюзов СССР. 
Регистрация делегатов н приглашенных с 1 апреля, с 9 часов

утра до 9 часов вечера, в комнате № 2 Дворца труда.
Президиум совета профсоюзов.

Первая сессия Верховного 
С о в е т а  С С С Р

МОСКВА. Первая сессия Вер ховного Совета СССР пятого созыва. Совместное заседание 
Совета Союза и Совета Национальностей 27 марта.

На снимке: в зале заседаний Большого Кремлевского дворца. (Фотохроника ТАСС).
------------------ ----------------------- *  * -----------------------------------------

В Большом Кремлевском дворце
В Москве продолжает работу 

первая сессия Верховного Совета 
СССР пятого созыва. 29 марта в 
Большом Еремлевском дворце со
стоялось очередное заседание Сове
та Союза.

10 часов утра. За столом предсе
дателя занимают места Председа
тель Совета Союза депутат П. П. Ло
банов и заместители Председателя 
палаты. В ложах — члены Прези
диума Верховного Совета СССР. 
Тепло встречают депутаты и гости 
появление товарищей А. Б. Аристо
ва, Н. И. Беляева, Л. И. Брежнева, 
К. Е. Ворошилова, Н. Г. Игнатова, 
А. И. Кириченно, Ф. Р. Козлова, 
М. А. Суслова, Е. А. Фурцевой, 
Н. С. Хрущева, Я. Э. Калнберзина,
A. П. Кириленко. К. Т. Мазурова,
B. П. Мжаванадзе.

Продолжается обсуждение докла
да тов. Н. С. Хрущева «О дальней
шем развитии колхозного строя и 
реорганизации машиино - трактор
ных станций».

Депутат С. Бабаев (Туркменская 
ССР) говорит, что намечаемые пар. 
тией меры создадут благоприятные 
условия для значительного увели
чения производства хлопка, шерсти, 
каракуля и других видов сырья для 
промышленности, а также продук
тов питания. Трудящиеся Туркме
нии, продолжает депутат, считают 
безусловно правильными предложе
ния партии, цель которых — еще 
выше поднять уровень колхозного 
производства. Из 348 колхозов 
Туркмении приобрести технику уже 
сейчас намечают 306 сельхозарте
лей. Из них более 70 процентов 
имеют возможность оплатить стои
мость машин в этом году.

Выступает депутат М. И. Китаев 
(Саратовская область), руководи
тель колхоза имени Калинина — 
одного из передовых хозяйств По
волжья. Он говорит о жизненной 
необходимости нового шага в разви
тии колхозного строя, о том, что 
предложенные партией меры по 
реорганизации МТС горячо одобрены 
всем народом. Необходимость наме
ченных преобразований депутат под
тверждает фактом разительных пе
ремен в колхозах Саратовской обла
сти, превратившихся за последние 
годы в крупные многоотраслевые 
хозяйства. Если раньше доходы хо
зяйств не превышали 100—200 
тысяч рублей в год, то сейчас поло
вина их получает от одного до пя
ти и более миллионов рублей в год. 
Резко возросли неделимые фонды. 
Члены сельхозартели имени Кали
нина уже вынесли решение — не
медленно купить технику и опла
тить ее стоимость в полтора—два 
года.

— Вся наша страна, весь совет
ский народ полностью одобряют ме
роприятия партии по реорганизации 
МТС, -изложенные в докладе тов. 
Н. С. Хрущева. — говорит депутат 
И. Р. Раззанов (Киргизская ССР).— 
Из 79 МТС, имеющихся в республи
ке, 16 полностью передают техни
ку колхозам теперь же. 36 машин
но-тракторных станций намечено 
преобразовать в ремонтно-техниче
ские станции. МТС, обслуживающие 
колхозы горноживотноводчееких 
районов, пока будут работать по- 
прежнему. Как правило, в одном 
административном районе Киргизии 
намечается иметь по одной РТС. 
Механизаторам предполагается уста
новить гарантированную оплату не 
ниже той, что они получали в МТС. 
Оратор говорит далее о том, что 
предприятия совнархозов должны 
наладить производство запасных 
частей в достаточном количестве.

Депутат 8. В. Мацкевич остано
вился на некоторых практических 
вопросах реорганизации МТС. Вли
вающаяся в сельхозартели армия

механизаторов, говорит он, окажет 
огромное влияние на все колхозное 
производство, будет способствовать 
внедрению индустриальных методов 
труда. Применяя комплексную ме
ханизацию на возделывании зерно
вых и технических культур, от
дельные МТС доказали практиче
скую возможность сокращения тру
довых затрат во много раз. Надо 
настойчиво добщаться применения 
в колхозах опыта передо-вых меха
низаторов, создавая для них в 
этом материальную заинтересо
ванность.

Недалеко время, когда каждый 
колхозник сможет управлять техни
кой. Своевременно предложение — 
обучать школьников старших клас
сов сельских школ умению пользо
ваться сельскохозяйственными ма
шинами. Большие задачи возлага
ются на ремонтно-технические стан
ции. Им предстоит не только про
изводить ремонт техники колхозов и 
оказывать помощь в ее правильном 
использовании, но также давать на 
прокат некоторые сельскохозяйст
венные машины, выполнять иррига
ционно-мелиоративные работы, за
ниматься строительством прудов, 
водоемов, вести борьбу с вредите
лями сельскохозяйственных расте
ний. Тов. Млцкот̂ и поддерживает 
предложение об упорядочении рабо
ты снабженческих организаций и о 
передаче функций Сельхозбанка по 
долгосрочному кредитованию колхэ- . 
зов и совхозов — Госбанку.

43 связи с возрастающей ролью и 
ответственностью районных органи
заций депутат считает целесообраз
ным создать при райисполкомах 
сельскохозяйственную инспекцию, 
укомплектовав ее опытными спе
циалистами.

О жизни колхоза имени Сталина 
рассказывает его председатель де
путат А. М. Межлумян (Армянская 
ССР). Эта сельхозартель в минув
шем году на сто гектаров сельско
хозяйственных угодий произвела 
106 центнеров мяса, 760 центнеров 
молока, 770 килограммов шерсти. 
От коровы получено в среднем 
4.277 килограммов молока. По 
сравнению с 1952 годом денежные 
доходы колхоза увеличились почти в 
пять раз. Это позволяет хозяйству 
приобретать в собственность трак
торы и другие необходимые ему 
сельскохозяйственные орудия.

-т- Большинство сельскохозяйст
венных артелей Молдавии, — гово
рит депутат 3. Т. Сердюк (Молдав
ская ССР), — благодаря громадной 
технической помощи, которую ока
зывало им государство через МТС, 
стало крупным и экономически 
крепким. При этом следует учесть, 
что колхозная собственность претер
пела глубокие качественные изме
нения, в ее создании участвуют 
вместе с тружениками сельского 
хозяйства рабочий класс, интел
лигенция. Депутат заявляет далее, 
что все колхозы республики приня
ли единодушное решение приобре
сти технику в МТС и оплатить ее 
в ближайшие один—два года. Но
вые планы колхозов предусматри
вают дальнейшее резкое увеличение 
производства мяса, молока и осо
бенно винограда и фруктов, повы
шение производительности труда, 
снижение себестоимости продукции.

Оратор предъявляет серьезные 
претензии к машиностроителям, ко
торые мало создают машин для ме
ханизации работ в садах и на вино
градниках. Необходимо съроить не
большие колхозные и межколхозные 
предприятия по первичной перера
ботке сельскохозяйственного сырья.

В Поспелихинском районе, где 
работает депутат А. Д. Болотов 
(Алтайский край), в 1949 году бы
ло более пятидесяти колхозов, а

после укрупнения их стало семь.
При этом средняя посевная пло
щадь каждого из них достигла при
мерно 10 тысяч гектаров. После 
сентябрьского Пленума ЦЕ КПСС 
1,953 года доходы колхозов района 
увеличились более чем в шесть 
раз. Они составили в прошлом году 
65 миллионов рублей. Хозяйства
имеют полную возможность при
обрести технику. Вот почему, реше
ние февральского Пленума ЦК 
КПСС и тезисы доклада тов. 
Н. С. Хрущева нашли- единодушное 
одобрение и поддержку всех труже
ников района.

Депутат Болотов просит Всесоюз
ную академию сельскохозяйствен
ных наук имени В. И. Ленина и
Министерство сельского хозяйства 
СССР помочь им в организации в 
колхозах агрохимических лаборато
рий.

Коренная перестройка работы 
МТС,-продажа машин колхозам, го
ворит депутат И. Г. Кабин (Эстон
ская ССР), помогут трудящимся
республики не только выполнить, 
но и перевыполнить взятые труже
никами сельского хозяйства респуб
лики обязательства по резкому уве
личению производства молока и мя
са. .Партийные и советские органи
зации изучают сейчас возможности 
каждого колхоза в приобретении 
техники. Многие хозяйства выносят 
решения увеличить отчисления в 

1 неделимые фонды. В ряде районов 
придется временно сохранить МТС, 
но одновременно следует упростить 
расчеты за производимые ими ра
боты и устранить причины недоста
точно эффективного использования 
техники.

— Большие успехи в сельском 
хозяйстве Азербайджана, — говорит 
депутат А. Д. Алиев, — достигнуты 
благодаря огромной помощи, ока
занной республике партией и пра
вительством, благодаря самоотвер
женному труду колхозного крестьян
ства и в результате массового внед
рения в производство достижений 
науки и передового опыта. Большую 
помощь труженикам сельского хо
зяйства республики оказывает тра
диционное соревнование с Узбеки
станом, Молдавией, Грузией.

Оратор говорит далее, сто, Счи
тывая особенности горных и пред
горных районов республики, наме
чено сохранить 12 МТС с прежними 
функциями.

В сельхозартелях Литвы, говорит 
депутат тов. И. И. Лауринайтис,
работает сейчас много специалистов 
и опытных руководителей. Таким 
образом, реорганизация МТС вполне 
своевременна и в условиях Литов
ской ССР. Следует сказать, что 
сельскохозяйственные артели будут, 
конечно, покупать преимуществен
но такие машины, которые наибо
лее производительны в условиях 
данной зоны. Депутат отмечает, что 
промышленность все еще недоста
точно выпускает тракторов и дру
гих сельскохозяйственных машин, 
приспособленных к условиям райо
нов Северо-Запада.

Депутат 3. К. Берклав (Латвий
ская ССР) рассказал о большой по
мощи промышленных предприятий 
Риги и других городов республики 
колхозам в подготовке кадров меха
низаторов, а также в снабжении 
оборудованием ремонтных мастер
ских. Промышленные предприятия 
уже начали передавать сельхозарте
лям имеющиеся у них излишние, но 
вполне пригодные станки. В этом 
году предприятия выпустят ряд 
новых и модернизированных сель
скохозяйственных машин. »

(ТАСС).

800 механизированных звеньев по возделыванию
кукурузы 4

ВОРОНЕЖ, 29 марта (ТАСС). В 
этом году по примеру ниво-усы»и - 
ских механизатооов в области бу
дет широко внедрена комплексная 
механизация возделывания кукуру-4 
зы. Для работы па квадратно- 
гнездовых сеялках с механическим

диагональным переносом мерной 
проволоки на курсах при сельско
хозяйственных техникумах и шко
лах механизации подготовлены 
опытные кадры.

В сельхозартелях и совхозах 
созданы 800 механизированных

звеньев. Они произведут посев, 
обработку и уборку кукурузы поч
ти на 200 тысячах гектаров. Под
считано. что благодаря этому на 
выращивании ее будет сэкономлено 
до грех миллионов трудодней.

В ЧЕСТЬ СЕССИИ
Трудовой подарок 

инструментальщиков
Хорошо работает в этом го

ду цех сверл Томского завода 
режущих инструментов. 26 
марта коллектив цеха выпол
нил квартальный план.

Лучший в цехе участок 
фрезерных полуавтоматов, ко
торым руководит А. А. Вол
ков, идет впереди графика на 
четыре дня. На три дня опере
дил график участок фрезер
ных автоматов мастера 
А. А. Нидергауза.

В цехе много передовиков, 
ежедневно перевыполняющих 
нормы выработки. Токари Еф
росинья Монич и Анастасия 
Маркина выполняют нормы на 
150— 160 процентов, токарь

Мария Гентина — на 170— 
175 процентов. До двух норм 
в смену дает шлифовщица 
3. Смирнова. Фрезеровщица 
Мария Сорокина и наладчик 
Николай Маротин выполняют 
сменные задания на 180 про
центов.

— Свою трудовую побе
ду, — говорит мастер передо
вого участка тов. Волков, — 
мы одержали в канун откры
тия первой сессии Верховного 
Совета пятого созыва. Это. 
наш трудовой рапорт сессии, 
которая решает важнейшие 
вопросы развития экономики 
нашей страны.

Вл. НОВОСЕЛОВ.

Флот будет
отремонтирован досрочно

Напряженно трудятся в дни 
первой сессии Верховного Со
вета СССР судоремонтники 
Моряковской ремонтно-экс
плуатационной базы. Бригада 
котельщиков М. Жаркова, ра
ботая на бортовой обшивке и 
изготовлении днищ судов, в 
марте выполнила два задания. 
Здесь введен новый метод 
секционной сборки, повысив
ший производительность труда. 
Рабочие механического цеха

слесари Н. Козленко, А. Яго
дин, А. Третьяков, С. Альба 
выполняют по две — три. нор
мы в смену. Кузнец П. Демин 
выполняет задания на 300—■ 
340 процентов.

Решено сдать самоходный 
флот в эксплуатацию на 2 
дня, а несамоходный —- на 
5 дней раньше планового сро
ка.

В. ЩУКИН.

Обязательство перевыполняется
Открытие первой сессии 

Верховного Совета пятого со
зыва коллективы передовых 
мастерских участков Зырян
ского леспромхоза ознаменова
ли новыми производственными 
успехами. Черноярский лесо
пункт с 26 марта выдает дре
весину в счет плана второго 
квартала. До конца квартала 
коллектив лесопункта дал 
2.600 кубометров леса сверх 
плана.

Наиболее высокие показате
ли у лесозаготовителей ма
стерских участков, которыми 
руководят тт. Койра и Гор
лов. Эти участки вывезли 
по нескольку сот кубометров 
леса сверх квартального зада
ния.

Хороших результатов доби
лись передовые лесозаготови

тели, работающие по методу 
Николая Мамая. Тракторист 
Я. Герт, лебедчики тт. Семе
нов и Шилов ежедневно пере
выполняют сменные нормы на 
20— 25 процентов. Вдвое пе
ревыполняет свое обязатель
ство комплексное звено 
А. Станкевича. Оно ежеднев
но дает по 15 кубометров ле
са сверх плана вместо 6 ку
бометров, записанных в обя
зательстве.

30 марта Зырянский лес
промхоз завершил выполнение 
квартального плана.

Сейчас передовые коллек
тивы леспромхоза стали на 
предмайскую трудовую вахту 
и обязались перевыполнять 
суточные задания.

Тимирязевцы стали 
на предмайскую вахту

В январе и феврале коллек
тив Тимирязевского леспром
хоза отставь.4 . В марте, участ
вуя в социалистическим сорев
новании в честь выборов в 
Верховный Совет СССР, ти- 
мирязрвцы твердо решили не 
только выполнить мартовский 
план, но и наверстать упущен
ное.

Свое слово тимирязевцы 
сдержали. 29 марта выполнен 
квартальный план заготовки и 
вывозки древесины. До конца 
квартала вывезено 3.000 кубо
метров леса сверх плана. Ком
плексная выработка на одного 
лесозаготовителя составила в 
первом квартале 100 кубомет

ров древесины при плане 92. 
От снижения себестоимости по- 
луцено 98 тысяч рублей эко
номии.

Первенство в леспромхозе 
твердо удерживают лесозагото
вители мастерского участка 
тов. Трубицына. Коллектив 
этого участка по итогам рабо
ты за февраль завоевал вто
рую премию во Всесоюзном 
соревновании и первым в лес
промхозе завершил кварталь. 
ную программу.

Сейчас тимирязевцы стали 
на предмайскую вахту и обя
зались перевыполнять план с 
первых дней второго квартала.

Собрание парламентской 
группы СССР

29 марта в Большом Еремлевском 
дворце, в зале заседаний Верховного 
Совета СССР состоялось общее соб
рание парламентской группы СССР. 
На собрании присутствовало около 
девятисот депутатов обеих палат 
Верховного Совета СССР пятого со
зыва.

Депутаты Верховного Совета СССР 
заслушали и обсудили отчет комите
та парламентской группы СССР о ра
боте за 1957 год. С докладом вы
ступил председатель парламентской 
группы СССР депутат 0. В. Еууси- 
нен.

При обсуждении отчета выступив
шие в прениях депутаты внесли ряд 
предложений, направленных на 
дальнейшее развитие деятельности 
парламентской группы. Общее собра
ние парламентской группы СССР 
приняло резолюцию, которой едино
душно одобрило деятельность коми
тета парламентской группы СССР за 
отчетный период.

Собрание избрало новый состав 
комитета парламентской группы 
СССР. Председателем парламентской 
группы СССР избран депутат 
0. В. Еуусинен, заместителями пред
седателя — депутаты А. П. Волков 
и И. А. Еаиров, секретарем группы

—■ депутат 3, А. Лебедева, Депутаты 
Н. А. Михайлов (РСФСР) и 
10. И. Палецкис (Литовская ССР) 
вновь избраны представителями со
ветской группы в совете межпарла
ментского союза. Членами комитета 
парламентской группы СССР избра
ны следующие депутаты из различ
ных республик Советского Союза: 
0. В. Аблазова (РСФСР), Л, И. 
Ананьева (РСФСР), А, А. Анд
реев (РСФСР), Н. П. Бажан (УССР), 
Э. Е. Берклав (Латвийская ССР), 
В. Г. Блаженов (РСФСР), Н, И, Боб
ровников (РСФСР), А. Ф. Горкин 
(РСФСР), Е. А. Губин (РСФСР), 
М. X, Давтян (Армянская ССР), 
Л. Н. Ефремов (РСФСР), В. П. Зотов 
(РСФСР), М. А. Ибрагимов (Азербай
джанская ССР), Л.-Ф. А. Иллиссон 
(Эстонская ССР), К. Еондучалова 
(Киргизская ССР), Е. В. Ломтатидзе 
(Грузинская ССР), А. П, Лупан 
(Молдавская ССР), В, Мухатов 
(Туркменская ССР), 3. С. Омарова 
(Казахская ССР), Е. П, Орловский 
(БССР), Е. Г. . Пысин (РСФСР), 
К. И. Сатпаев (Казахская ССР), 
В. Е. Семичастный (РСФСР), М. Тур- 
сун-заде (Таджикская ССР), Ф. Ход
жаев (Узбекская ССР) и С. В. Чер
воненко (Украинская ССР).

Наше материнское спасибо
Горячее, единодушное одобрение 

вызвало сведи работниц завода ре
зиновой обуви постановление ЦЕ 
ЕПСС и Совета Министров Союза 
ССР об увеличении производства, 
расширении ассортимента и улуч
шении качества детской одежды и 
обуви.

— Очень обрадовало нас это по
становление партии и правительст
ва, — говорит работница К. М. 
Язовская. — Много трудностей 
испытываем мы в приобретении 
одежды и обуви для детей. У ме
ня двое внуков. Особенно трудно 
подобрать нужную обувь. С уве
личением производства детской 
одежды и обуви мы сможем оде
вать наших детей с большим вку
сом.

— Мы. женщины-матери, — 
сказала работница тов. Нестеро

ва. — от души говорим большое 
спасибо нашей партии и прави
тельству за внимание и заботу о 
самых насущных. наших нуждах. 
Я мать двоих детей. Хочется одеть 
дочурок красиво и недорого, но 
это не всегда удается. Трудно ку
пить в магазинах хорошее детское 
пальто или платье. Лаже носки, 
чулки, трикотажное белье нужно
го размера не всегда подберешь.

— Нам нужны швейные ма
стерские, ателье, которые шили 
бы детскую одежду. — говорит 
контролер ОТЕ тов. Мальцева. — 
Я сама шить не умею, а заказы 
на детское платье мастерские не 
берут. Мы надеемся, что теперь 
в томских мастерских и ате Фе 
будут созданы специальные дет
ские отделения.
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Парторганизация цеха в борьбе
за экономию сырья и материалов

Подготовительный цех играет 
большую роль в жизни завода ре
зиновой обуви. От его четной, рит
мичной работы зависит успешная 
работа всего предприятия. Брав, 
допущенный на первых операциях 
в этом цехе, может дойти до готовой 
продукции. Но подготовительный 
цех длительное время был «узким 
местом». Он недодавал полуфабри
каты в смежные цехи, поставлял 
низкокачественную, плохо переме
шанную резину.

Поэтому на производственных 
совещаниях и общезаводских пар
тийных собраниях по адресу кол
лектива пеха раздавались справед
ливые упреки.

На проходившем в апреле прош
лого года в цехе отчетно-выборном 
партийном собрании были по-дело
вому вскрыты причины отставания 
цеха. Коммунисты указывали, что 
в цехе плохая организация труда, 
простаивает оборудование. Комму
нисты резко критиковали админи
страцию и партбюро цеха за от
сутствие контроля за расходова
нием сырья и материалов. Тек
стильная ткань — саржа, мит
каль, технический трикотаж, кау
чук и другие ценные материалы 
расходовались бесконтрольно, вы
давались без учета, а это р °ло к 
перерасходу материалов, открывал
ся путь для хищений.

После отчетно-выборного собра
ния партбюро и его секретарь тов. 
Козырь, работающий механиком це
ха, учли критические замечания 
коммунистов, перестроили свою ра
боту. На наиболее ответственные 
участки и агрегаты были постав
лены коммунисты. Улучшилась ра
бота с беспартийным активом. Из 
29 коммунистов цеха 23 сейчас 
заняты непосредственно на произ
водстве — работают каландрово
жатыми. закройщиками, вальцов
щиками и т. д,

В цехе развернулась борьба 
за досрочное выполнение про
изводственной программы, за 
экономное расходование сырья и 
материалов. На обсуждение пар
тийных собраний стали чаще ста
вить вопросы, волновавшие комму
нистов, например, о роли мастера 
на производстве, о технологической 
дисциплине, о работе отстающих 
участков, о состоянии агитацион
но-массовой работы и другие.

На видных местах появились 
плакаты, призывающие к эконом
ному расходованию материалов.

Шире развернулось движение 
рационализаторов и изобретателей.

Парторганизация, цехком и 
администрация цеха стали больше 
внимания уделять распространению 
передового опыта. Здесь постоянно 
изучаются наиболее экономичные 
приемы груда лучших рабочих. 
Описание их приемов труда вы
вешивается в цехе.

Опытные производственники 
обучают передовым методам труда 
молодых рабочих и работниц. Ра
бочие тт. Турунтаев, Слабодянов, 
Иваненко подготовили несколько 
хороших специалистов.

Часто рабочие одной профессии 
собираются вместе и один, из пере
довиков производства' на станке 
показывает приемы своего труда. 
Затем пол руководством инженера 
проводится обсуждение его метода.

Оживилась работа и агитколлек
тива. С агитаторами стали регу
лярно проводиться инструктивные 
семинары, на которых с доклада
ми выступают начальник цеха тов. 
Фортес, секретарь цеховой партор
ганизации тов. Козырь и другие. 
Партбюро цеха установило конт
роль за работой агитаторов, стало 
оказывать им постоянную помощь. 
Агитационная работа стала более 
конкретной, действенной. Большим 
уважением в коллективе пользуют
ся агитаторы: тов. Жуков — на
чальник участка мелового отделе
ния. тов. Шкаденков —■ каландрэ- 
вожатый, тов. Толмачев — на
чальник смены и другие.

Большую помощь цеховой пар
тийной организации в борьбе за 
повышение производительности 
труда и экономию материалов ока
зывает стенная печать. В стенных 
газетах и «молниях» показывают
ся лучшие люди цеха, критику
ются нарушители трудовой дис
циплины, бракоделы. Одной из 
лучших на заводе является цехо
вая стенгазета «Вальцовщик».

Оперативно откликаются на зло
бу дня «молнии».

Впервые за несколько лет в мае 
1957 гола подготовительным цехом 
был перевыполнен план по выпу
ску валовой продукции.

Большой трудовой подъем среди 
рабочих цеха вызвало социалисти

ческое соревнование за достойную 
встречу 40-й годовщины Октября.

Партбюро и цеховой комитет 
профсоюза ежедекадно подводили 
итоги выполнения взятых обяза
тельств сменами, бригадами, от
дельными рабочими. Победителям 
вручались переходящие вымпелы. 
В результате цех стал работать 
ритмично, обеспечил нормальную 
работу смежных цехов.

Но по-прежнему оставался пере
расход сырья и материалов, брав 
изделий, цех нес большие потери 
на низкой сортности.

Поэтому с начала 1958 года пар
тийная организация свое внимание 
обратила на экономию материалов. 
Развернувшееся социалистическое 
соревнование в честь выборов в 
Верховный Совет СССР было на
правлено на сбережение каждой 
народной копейки, каждого метра 
ткани.

Инициатором соревнования за 
экономию и бережливость выступил 
кандидат в члены КПСС каландро
вожатый К. Прашутин со своей 
бригадой. Он вызвал на соревно
вание бригаду каландровожатого 
П. Макарова. Бригады обязались 
сэкономить тканей на 75 тысяч 
рублей. Почин подхватили лучшие 
рабочие пеха тт. Борисов, Вафин, 
Фролов, Дудкин, Турунтаев, Ива
ненко, Панасенко. бригада мастера 
тов. Балакиной и другие.

Обязательства в честь выборов в 
Верховный Совет СССР коллекти
вом цеха успешно выполнены, Ян
варский план выполнен на 101, 
февральский — на 102,9 и мар
товский — на 103 процента. За 
1-й квартал сэкономлено материа
лов на 344 тысячи рублей. Сейчас 
в цехе нет ни одного рабочего и 
работницы, не выполняющих имен
ных заданий. Выполнено задание 
по повышению производительности 
труда.

С новой силой здесь разверну
лось предмайское социалистическое 
соревнование. Коллектив цеха обя-

Сборник произведений В. И. Ленина 
„Прошив ревизионизма"

Вышел в свет сборник произве
дений В. И. Ленина «Против реви
зионизма». подготовленный Инсти
тутом марксизма-ленинизма при 
ПК КПСС и Госполитиздатом.

В состав сборника включены про
изведения, отражающие последова
тельную, непримиримую борьбу Ле
нина против ревизионизма, оппорту
низма и догматизма в международ
ном и российском рабочем движе
нии.

В произведениях, помещенных в 
сборнике. Ленин вскрывает сущ
ность ревизионизма, его экономи
ческие основы и социальные кор
ни. показывает его международный 
характер и формы проявления его 
в разных исторических условиях и 
в разных странах, раскрывает вред 
ревизионизма для мирового рабоче
го движения. «Ревизионизм или 
«пересмотр» марксизма. — писал

Ленин, — является в настоящее 
время одним из главных, если не 
самым главным, проявлением бур
жуазного влияния на пролетариат 
и буржуазного развращения проле
тариев».

Ленинизм возник и развивался в 
борьбе не только против ревизиониз
ма, но и против сектантства, догма
тизма, начетничества. Работы Лени
на, включенные в сборник, направ
лены и против догматизма, против 
превращения марксизма в собрание 
застывших, оторванных от жизни 
формул.

Произведения Ленина против ре
визионизма и догматизма вооружают 
всех коммунистов для успешной 
борьбы за торжество великих идей 
марксизма-ленинизма, против всех 
видов буржуазной идеологии, прони
кающей в рабочее движение.

(ТАСС).

за лея выполнить программу апреля 
на 102 процента, сэкономить тек
стильного материала на 75 тысяч 
рублей.

Конечно, в работе подготови
тельного цеха и его партийной ор
ганизации имеются еще недостат
ки. Не изжит до конца брак, име
ют место простои механизмов, слу
чаи нарушения трудовой дисципли
ны. Однако парторганизация сто
ит на правильном пути. Коллек
тив пеха имеет все возможности 
завоевать первенство в предмайском 
социалистическом соревновании.

И. ш и ш о в .

ПОДГОТОВКА К  СЕВУ

На днях правление колхоза име
ни Сталина. Асиновского района, 
и дирекция Митрофановской МТС 
провели совещание с механи
заторами. На нем присут
ствовали и многие колхозные ак
тивисты. На совещании мы опре
делили очередные задачи механи
заторов. До бригад доведены зада
ния. распределена техника. Каж
дый бригадир, тракторист, получая 
машины, заверил своих товарищей 
в том, что он будет беречь и стре
миться лучше использовать их, 
бороться за высокое качество ра
бот и экономию горючего.

Главному инженеру Митрофанов
ской МТС тов. Шабурову на сове
щании пришлось выслушать от

СЕЛЬКОРОВСКИЙ РЕЙД
Проверяем

фермы колхоза имени 
Мичурина, Туганского 

района
Критика помогла

В 1957 году в экономике и 
культурной жизни колхоза имени 
Мичурина, Туганского района, на
ступил резкий перелом. Денежный 
доход составил 2.414 тысяч руб
лей. В среднем на каждый трудо
день выдано по 5 рублей деньгами 
и по 2 килограмма хлеба.

В прошлом году все населенные 
пункты колхоза были электрифи
цированы. Квартиры колхозников 
радиофицированы.

Но в животноводстве больших 
сдвигов не произошло. Колхоз мало 
произвел сельхозпродуктов на 100 
гектаров сельскохозяйственных 
угодий, себестоимость мяса и мо
лока еще очень высока.

На прошедшем отчетно-выборном 
собрании колхозники подвергли 
резкой критике правление колхоза 
за то. что оно * не уделяло доста
точного внимания развитию жи
вотноводства.

Критика помогла. Правление 
колхоза резво изменило свое отно
шение в животноводству. Оно раз
вернуло борьбу за то, чтобы в 
этом году получить: по 3.000 ки
лограммов молока на корову, от 
каждой основной свиноматки — 
по 22 поросенка и от каждой ра
зовой — по 7 поросят, резко уве
личить производство мяса и мо
лока.

Правление быстро устранило 
серьезные недостатки в организа
ции зимовки скота. На фермах соз
дан полуторамесячный запас кор
мов. Сейчас коровы ежесуточно 
получают по 8 килограммов сена, 
20 —- силоса и по килограмму от
рубей. Кроме того, на каждый 
надоенный литр молока дополни
тельно скармливается по 200 грам
мов концентратов.
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Раньше зимой коров поили хо
лодной водой, прямо из водоемов, 
сейчас их поят водой подогретой.

На фермах введен строгий рас
порядок дня. установлено дежурст
во доярок. Все эти меры помогли 
дояркам повысить продуктивность 
коров. Суточный надой сейчас до
стиг 8,4 килограмма молока на 
корову, почти в два раза больше, 
чем было в конце февраля теку
щего года.

Больше внимания правление ста
ло уделять внедрению в практику 
достижений сельскохозяйствен
ной науки. Животноводческие 
фермы хорошо освещены, механи-

В интересах 
пайщиков 

потребительской 
кооперации

Правление Центросоюза СССР 
приняло постановление о расшире
нии прав членов потребительских об
ществ. Оно касается прежде всего 
строительства кооперативных пред
приятий. Общим собраниям пайщи
ков потребительских обществ и соб
раниям уполномоченных райпотреб
союзов предоставлено теперь право 
самостоятельно решать, где, когда и 
какие предприятия должны быть 
построены. До сих пор бывало так, 
что вопрос о том, какие торговые, 
заготовительные и другие предприя
тия следует строить в данной сель
ской местности и каков, должен быть 
объем капиталовложений, решался 
не собранием пайщиков, а центра
лизованно, сверху. Это приводило к 
тому, что кооперативы, накопившие 
достаточно средств, нередко лиша
лись возможности строить магази
ны. столовые, пекарни, склады по 
той причине, что потребсоюзы не 
выделяли необходимых для этого 
лимитов. Теперь вышестоящим ко
оперативным организациям кате
горически запрещено изымать 
средства у кооперативов.

Рекомендуется в первую очередь 
строить магазины, предприятия бин
тового обслуживания, столовые, хле
бопекарни, приемо-заготовительные, 
перерабатывающие пункты и другие 
предприятия, имеющие своим назна
чением удовлетворение насущных 
нужд трудящихся. Предлагается 
проявить заботу и о строительстве 
культурно-бытовых учреждений для 
пайщиков: детских спортивных пло
щадок, клубов, красных уголков.

Необходимо расширять также сеть 
предприятий бытового обслуживания 
членов кооперации — мастерских по 
пошиву и ремонту одежды, белья, 
обуви, по ремонту радиоприемников, 
велосипедов, швейных машин, быто
вых электроприборов. В универмагах 
и сельских магазинах следует орга
низовать раскрой тканей с льготной 
оплатой для пайщиков. Для облегче
ния труда и улучшения быта жен
щин — членов кооперативов в тех 
местах, где для этого имеются необ
ходимые условия, потребительским 
обществам рекомендуется создавать 
прачечные, оборудовав их стираль
ными машинами, которыми члены 
кооперативов могли бы пользоваться 
за умеренную плату, организовать 
выпечку хлеба из муки колхозов и 
колхозников.

Постановление Центросоюза пре
дусматривает также расширение 
прав правлений потребительских об
ществ и райпотребсоюзов в, области 
планирования хозяйственной дея
тельности,

f  v r (ТАСС).

ВМЕСТО РЕШИТЕЛЬНЫХ 
МЕР... УПЛАТА ШТРАФОВ
На подъездных путях томских предприятий 
велики простои железнодорожных вагонов

В прошлом году норма простоев 
вагонов под погрузкой и выгрузкой 
на станциях Томск-I и Томск-И бы
ла превышена. Особенно долго за
держивали вагоны на подъ
ездных путях заводы «Томкабель» 
и резиновой обуви (начальники
транспортных цехов тт. Пеньков и 
Цетров), спичечная фабрике, «Си
бирь» (коммерческий директор тов. 
Пряничников), Сельхоэснаб (началь
ник базы тов. Петроченко).

На станциях, а также на подъ
ездных путях предприятий, подве
домственных Томскому Совнархозу, в 
1957 году потеряно столько ваго- 
но-ча>сов, что если бы вагоны не 
задерживались под погрузкой и вы
грузкой больше положенного време
ни, можно было бы высвободить 
более 10 тысяч вагонов. За этот 
же период предприятия Томского 
Совнархоза уплатили железнодо
рожникам штрафов на сумму более 
одного миллиона 700 тысяч руб
лей.

Не улучшилось положение и в 
этом году. В январе простой каж
дого вагона под грузовыми опера
циями почти вдвое превышал нор
му, а по сравнению с прошлым 
годом он возрос почти в 3 раза.

При этом из каждых 10 часов 
простоя 3,8 часа вагон стоит по ви
не железнодорожников, а 6,2 часа 
— из-за плохой организации работ 
на подъездных путях промыш
ленных предприятий.

Почему же столь велики простои 
подвижного состава пол погрузкой и 
выгрузкой и в интервалах между 
операциями?

Возьмем, к примеру, Асиновский 
лесоперевалочный комбинат. Он 
располагает нужной техникой и при 
хорошей организации труда мог бы 
досрочно выдавать вагоны на стан
цию. Но погрузочно-разгрузочные 
механизмы здесь используются пло
хо. Простои вагонов на подъезд
ных путях этого предприятия, как 
правило, выше нормы.

Руководители всех предприятий 
и ведомств обязаны были еще в 
прошлом году организовать погру
зочно-разгрузочные работы в вы
ходные и праздничные дни, а так
же обеспечить круглосуточную ра
боту транспортных цехов заводов и 
Фабрик.

Однако до сего времени круг
лосуточная работа на таких 
предприятиях, как «Томкабель», за
вод резиновой обуви и других, не 
организована. Не разгружаются 
здесь вагоны в выходные и 
праздничные дни.

МТС ослабила помощь колхозу
механизаторов колхоза ряд -спра
ведливых критических замечаний. 
Многие бригадиры, трактористы в 
своих выступлениях отметили, 
что руководители МТС совсем пе
рестали интересоваться работой 
техники и людей. На совещании 
был вскрыт, например, такой 
факт. Тракторам №№ 5 и 20
требуется текущий ремонт. Эти 
машины более полумесяца нахо
дятся в мастерской, а за ремонт их 
никто еще не брался.

Руководители МТС ослабили по
мощь колхозу, не ведут должной 
подготовки к весне.

Наш колхоз нынче борется за 
получение 15 центнеров зерна с 
каждого гектара.. Мы одобряем по
чин бригады тов. Филюшина и все 
включаемся в соревнование за вы
сокую культуру земледелия, луч
шее использование техники, за то, 
чтобы каждый колхозник, механи
затор, где бы он ни работал, до
бивался по примеру шахтера Ни

колая Мамая перевыполнения днев
ных и сменных норм выработки.

Весенний сев рассчитываем про
вести за 10 рабочих дней.

В первой тракторно-полеводче
ской бригаде заканчивается строи
тельство гаража, полным ходом 
идет сооружение второго гаража в 
пятой бригаде. В колхозных куз
ницах еще раз проверяется готов
ность и качество ремонта посев
ных машин и инвентаря.

С 10 апреля дополнительно про
верим готовность всей техники к 
весенним полевым работам. . Это 
поможет нам встретить весенний 
сев в полной готовности. Инжене
рам, механикам МТС следовало бы 
включиться в это важное дело и 
оказать колхозным механизаторам 
необходимую техническую помощь.

Д. КРИВОШЕИН, 
председатель колхоза 

имени Сталина, 
Асиновского района.

Железнодорожники и работники 
транспортных цехов промышленных 
предприятий Харьковского экономи
ческого района составили карты 
единых технологических процессов, 
создали почасовой график подачи и 
уборки вагонов. На станциях и в 
транспортных цехах стали прово
дить̂  единые планерки, создалась 
устойчивая, я. там, где можно, и 
селекторная связь, наладилась чет
кая информация о подходе поездов.

Опыт харьковчан применим и в 
условиях Томского экономического 
района. Это показала производствен
но-техническая конференция желез- 
иодорожннков станций Томск-I и 
Томск-П и работников цехов про
мышленных предприятий Томска, 
которая состоялась в начале этого 
года.

Ее участники много говорили о 
тех больших резервах, которые не 
используются для сокращения про
стоев вагонов.

Однако решительных мер для 
ликвидации простоев не принято. 
Только в январе и ‘Феврале этого 
года предприятия Томского Сов
нархоза заплатили железной доцо- 
ге 333 тысячи рублей штрафа.

Передовые i  смены станции 
Томск-П в содружестве с работника
ми кирпичного завода № 2 и кол
лектив станции Томск-I в содруже
стве с транспортниками ГРЭС-2 
уже добились некоторых результа
тов. Установив тесный деловой кон

такт. наладив хорошую взаимную 
информацию, они сократили про
стои вагонов под погрузкой и вы
грузкой.

Однако широкого распростране
ния их инициатива еще не получи
ла.

Плохо еще используется грузо
подъемная сила подвижного состава. 
В этом году уменьшилось число 
вагонов, погруженных с «шапкой». 
А ведь каждые три четырехосных 
вагона, загруженных с «шапкой», 
■'высвобождают два двухосных.

Объем промышленной продук
ции, выпускаемой заводами и 
Фабриками Томска, а следователь
но, количество сырья, которое нуж
но подвозить, растут из года в год. 
В связи с этим имеется острая не
обходимость построить дополнитель
ные пути общего пользования на 
станциях Томск-I и Томск-И. А гор- 
топу, Сельхозснабу, заводам ТЭМЗ, 
«Томкабель» надо бы иметь свои 
подъездные пути.

27 марта Совнархозом издано 
распоряжение внедрить на всех по
грузочно-разгрузочных площадках 
трехсменную работу. Намечены и 
другие меры улучшения разгрузоч
но-погрузочных работ. Надо, чтобы 
эти мероприятия были быстрее 
осуществлены на деле.

Сокращение простоев железнодо
рожных вагонов под погрузкой и 
выгрузкой — вопрос большой важ
ности.

Е. СТЕПАНОВ.

Развивать пушное 
звероводство в северных 

районах
В начале 1956 года в колхозах 

Александровского района было все
го 182 серебристо-черных лисицы. 
За 1956 год их количество увели
чилось в 1,5 раза. В 1957 году 
производственное стадо этого цен
ного зверя вновь увеличилось более 
чем в 1.5 раза. Е концу пятилетки 
поголовье лисиц намечено довести 
до 1.600—1.800 голов.

Звероводческие фермы серебри
сто-черных лисиц имеются сейчас 
во' всех колхозах нашего района. В 
1957 году созданы новые зверо
фермы в двух колхозах, крупная 
звероферма для разведения серебри
сто-черных лисиц и песцов орга
низована в копне года потреби
тельской кооперацией.

Колхозники поняли, что при не
больших затратах материальных 
средств и рабочей силы зверовод
ство ддет значительные доходы. 
Большим преимуществом является 
скороспелость лисиц: полученный 
весною приплод уже к осени годен 
для забоя на мех.

Несмотря на многие недостатки 
в работе лисоферм, доходы от зве
роводства заняли значительное ме
сто в балансе колхозов. За 1957 
год по сравнению с предыдущим 
годом колхозы увеличили продажу 
шкурок государству в 2,5 раза при

одновременном улучшении их ка
чества. Особенно заметна выгод
ность этой отрасли хозяйства при 
оценке валового дохода колхоза, 
полученного на затраченный труд. 
Если, например, годовой валовой 
доход в 1956 году от затраченного 
труда одного колхозника составил в 
целом по хозяйству в колхозах: име. 
ни Ленина— в среднем 10.500 руб
лей, им. 1-го Мая—8.200 рублей, 
имени Свердлова — 6.800 рублей, 
то валовой доход от труда одного 
колхозника на звероферме составил 
соответственно 21.500 рублей, 
27.900 рублей и 33.900 рублей.

Фактически эта доходность 
является заниженной, потому 
что маточное поголовье зве
рей на фермах было невелико (в 
среднем 20 голов), а деловой выход 
щенят не превышал 3 голов на сам
ку. При увеличении маточного по
головья до 50 лисиц обслуживаю
щий персонал незначительно увели
чится, но такое стадо при правиль
ном содержании способно дать дохо
да в 2—3 раза больше.

Мы произвели анализ работы зве
роферм трех колхозов, имеющих 
различные качественные показатели 
по деловому выходу приплода.

Показатели работы этих колхозов 
следующие (данные за 1956 год):
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колхозе имениКак видно, в 

Свердлова чистый доход от одной 
самки (с учетом щенят, оставлен
ных в своем хозяйстве на прирост

зипованы многие трудоемкие про
цессы. На свиноферме установлен 
кормоприготовительный агрегат, 
который обслуживает комсомолец 
тов. Васильченко. Сейчас живот
ным ковма выдаются разнообраз
ные, хорошо приготовленные и в 
достаточном количестве.

Недавно колхоз приобрел спе
циальную аппаратуру для кварце
вого облучения животных. Это по
могло снизить отход молодняка, 
особенно поросят, улучшить их 
здоровье.

На молочнотоварной ферме 2 
оборудован красный уголок. Здесь 
есть свежие газеты, журналы.

Ш ?  •1  щ Ш т  I

Мы побывали на всех фермах 
колхоза. И.везде видели, что кол
хозники стремятся выполнить 
принятые обязательства.

Работник свиноводческой фер
мы Д. А. Шаля следит за рабо
той кормоприготовительного аг
регата.

Установлены радиоприемник и те
левизор. Сюда на досуге собирают
ся все работники животноводче
ских ферм бригады Л1» 3, чтобы 
просмотреть телевизионную пере
дачу, послушать радио, почитать 
газеты и журналы. Здесь же про
водятся зоотехническая учеба, про
изводственные совещания.

На животноводческих фермах 
колхоза есть еше недоделки и не
достатки. Например, не исполь
зуется агрегат для механической 
дойки коров, в коровниках не 
установлены автопоилки.

Правление колхоза еще не до 
конца разобралось в причинах бо
лее низких надоев молока на пер
вой молочнотоварной ферме. Это 
нужно сделать быстрее.

Не уделяется достаточного вни
мания воспроизводству молочного 
стада. В прошлом году У населе
ния было закуплено 60 голов мо
лодняка крупного рогатого скота, 
а нынче к закупке телочек еще 
не приступили.

Эти недостатки нужно устра
нить быстрее. .

Рейдовая бригада газеты «Крас
ное Знамя»:

А. ПЕТУХОВА, депутат Нау- 
мовского сельсовета, А. ЛЫ- 
СЕКНОВ, учетчик колхоза 
имени Мичурина, М. АДА
МОВСКАЯ, доярка этого же 
колхоза, С. ГОДУНЦОВ, бух
галтер колхоза« За мир», Ту
ганского

щшшШ Ш Ш шж

Ветеринарный фельдшер Д. В. Моргачев и свинарка Е. А. Майер 
проводят групповое облучение свиней ртутне кварцевой лампой.

Доярки М. И. Адамовская, Е. И. Катович и А. С. Валуева (сле
ва направо) в свободное от работы время пришли в красный уголок 
на ферме посмотреть телевизионную передачу.

Фото Ф Хитриневича.

3.710 руб.
3.395 руб.
1.970 руб.

стада) составил 1.841 рубль, в то 
время, как в колхозе им. 1-го Мая, 
где валовой выход щенят был вы
ше и не было падежа, чистый 
доход составил от каждой самки 
2.304 рубля. Однако и эти показа
тели не являются предельными, ибо 
во всех этих трех колхозах почти 
половина самок оказалась холосты
ми.

Фактический приплод на каждую 
непроходоставшую самку в этих 
колхозах составлял от 3 до 5 ще
нят, а отдельные: экземпляры, как, 
например, лисица Цыганка (колхоз 
имени 1-го Мая), лисица Сильва 
(колхоз «Путь к коммунизму»), 
принесли по 8 щенят.

Во всех этих колхозах расходы на 
содержание зверей (корм, оплата 
труда, страхование, транспорт и все 
прочие косвенные затраты) состав
ляли в расчете на одну голову от 
3.1\5 до 400 рублей в год, или на 
одно гнездо (самку с приплодом и 
долей содержания самца) от 1.050 
до 1.500 рублей в год (в зависимо
сти от того, по какой цене списыва
лись продукты своего хозяйства).

Увеличение производства про
дуктов животноводства __было и 
остается наиболее важной задачей 
колхозов района. Однако и широ
кое развитие в наших северных 
районах пушного звероводства 
имеет большое значение.

В развитии звероводства много 
еще нерешенных вопросов. К сожа
лению, областное управление сель
ского хозяйства плохо руководит 
развитием звероводства, не оказы
вает' никакой практической помощи 
местным звероводам. Опыт лучших 
звероводов не распространяется: 
Плохо организовано также снабже
ние района, многими препаратами и 
материалами, нужными для разви
тия звероводства.

Г. ФРАНК,
председатель Александровского 

дайплана.

/

1 А 1

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



Вторник, т апреля 1958 г., Л° 73 (10437)’ К Р А С Н О Е  З Н А М Я

я г о л х о з ы м к !  о м р а т̂ м . в  Ш И Ш А  М Н Е  !

Машины для рассева 
минеральных удобрений

Рационализаторы По- 
росинской МТС меха
ник Александр Ивано
вич Чудинов и брига
дир тракторной брига
ды Николай Ефимович 
Лежников изготовили 
простую по конструк
ции машину для рассе
ва минеральных удоб
рений. использовав ддя 
этого детали списан
ных машин.

Машина агрегати- 
руется с трактором, 
производительность ее 
—до 30—35 гектаров 
в смену. Базой ма
шины является при
цепная тележка, со
стоящая из рамы (7)
(смотри рисунок № 1) 
от списанной картофелесажалки 
СК-2 и- оси (8) с колесами от коп
нителя комбайна «С-4».

На четырех стойках из швеллера 
№  8 установлен бункер (1) ем
костью 0,5 кубометра, изготовлен
ный из двух бункеров картофелеса
жалка СК-2.

Загруженное в бункер порошко
образное удобрение через задвижку
(3) попадает на шнек (4), который 
подает порошок к вентилятору (5).
Через отверстие' в кожухе шнека
(4) удобрение попадает в лоток (6) 
и сильной струей воздуха рассевает- 
ся по шлю полосой 6—8 метров.

Вентилятор (5) взят от поло- 
вооборника комбайна «С-6» ранее 
выпускавшихся конструкций. Вра
щается он со скоростью 1200 оборо
тов в минуту. Шнек делает 85 обо
ротов в минуту. Учитывая, что

удобрения иногда имеют повышен
ную влажность и поэтому плохо 
осыпаются, в нижней части бунке
ра (1) установлена ворошилка (2). 
Для регулировки нормы высева в 
выходном отверстии бункера уста
новлена задвижка (3), регулируемая 
винтовой рукояткой.

На рисунке № 2 показана кине
матическая схема, машины. От зада 
отбора мощности трактора через 
шарнир Гука вращается вал (9), 
установленный над прицепом маши
ны. Вентилятор (5) приводится в 
движение посредством двух клино
видных ремней. Ворошилка (2) и 
шнек (4) вращаются роликовой 
цепью с шагом в 38 миллиметров.

В. ЕРМАКОВ, 
главный агроном Поросинской 

МТС.

Семинар пропагандистов
Верхне-Кетский райком КПСС 

провел семинар пропагандистов се
ти партийного просвещения. Для 
участников семинара прочитаны 
лекции и доклады о международном 
положении, о задачах пропаганди

стов в связи с окончанием учебно
го года в сети партийного про
свещения и другие.

Пропагандисты обменялись опы
том своей работы.

У беляйских судостроителей
Совсем недавно на живописном 

берегу реки Чулым шумели веко
вые сосны, а сейчас здесь возвы
шаются корпуса Беляйской судо
строительной верфи. Вокруг пред
приятия вырос большой рабочий 
поселок.

В честь выборов в Верховный Со
вет СССР судостроители досрочно 
выполнили программу двух с поло
виной месяцев и дали сверхпла
новой продукции на 200 тысяч 
рублей. Досрочно выполнен и квар
тальный план. Большинство рабо
чих предприятия значительно пе
ревыполняет задания.

На предприятии немало новато
ров производства. В прошлом году 
рационализаторы тт. Денисов, 
Шампоров и другие внесли десятки 
ценных рационализаторских пред
ложений. большинство из которых 
внедрено в производство. Напри
мер, мастер электроцеха тов. Де
нисов усовершенствовал станок 
для обмотки проводов.

Белянские судостроители в эти 
дни стремятся досрочно выполнить 
план строительства новых судов и 
ремонта старых и в полной готов
ности встретить навигацию 1958 
года.

И. КОРШУНОВ.

Д у ш а  б р и г а д  b i
Три года тому назад десят

ник привел в бригаду Романа 
Ивановича Вейсбеккера невы
сокого щуплого паренька Ге
оргия Сопыряева.

— Прими к себе новичка. 
Строителем хочет быть.

Новичок не понравился бри
гадиру: слишком молод, в пле
чах неширок.

— Людей у  нас хватает.
В другую бригаду паренька 

приняли. Но и тут бригадир 
Шадрин очел нужным сделать 
строгое внушение:

— Смотри, работай на со
весть. У меня тут порядок...

Георгий Сопыряев оказался 
трудолюбивым, старательным. 
Он быстро освоил новое для не
го дело и уже через несколько 
месяцев не уступал опытным 
плотникам. А  когда бригадир 
пошел в отпуск, руководители 
конторы поставили на его ме
сто Георгия Сопыряева.

Молодой бригадир понравил
ся плотникам. Когда Шадрин 
вышел на работу, в конторе 
решили:

— Пусть бригадиром останет
ся Сопыряев.

Сначала бригада Г. Со
пыряева отставала от, опыт
ной бригады Вейсбеккера.

Читатели о своих 
товарищах

Но прошло немного време
ни, Вейсбеккер почувст
вовал, что в лице молодого 
бригадира он будет иметь серь
езного соперника. Так оно и 
случилось. Бригада Сопыряева 
уверенно набирала темпы, и . 
вскоре о ней стали говорить-/ 
как о лучшей в Колпашевской. 
ремонтно-строительной конторе.

Другие бригады иногда про
стаивают из-за отсутствия пи
ломатериалов, из-за нежелания 
некоторых плотников браться 
за другое дело. У Сопыряева 
этого нет. Ни бригадир, ни 
плотники не ожидают, когда им 
подвезут материалы. Они сами 
уходят помогать подавать лес 
на лесозавод или выручают из 
прорыва каменщиков. Своими 
силами они возвели каменный 
фундамент для дома, который 
должны были строить.

Этот случай подсказал брига
диру мысль о том, что надо 
обучить плотников смежным 
профессиям. Несколько раз он 
ставил этот вопрос на собрани
ях коллектива и своего добил
ся: при конторе стал работать

План по благоустройству может 
быть перевыполнен

Реш ение кол гектива завода р еж ущ и х инструментов

Коллектив завода режущих инст
рументов обсудил. решение Томско
го горисполкома о благоустройстве 
г. Томска.

Рабочие. инженерно-техниче
ские работники и служащие завода 
пришли к выводу, что установлен
ный горисполкомом для завода 
план по благоустройству может 
быть перевыполнен.

Решено дополнительно к плану 
произвести гравирование проезжей 
части улицы Осипенко (от улицы 
Вершинина до улицы Котовского), 
переулка Промышленного (от ули
цы Осипенко до улицы Нахимова), 
Инструментального переулка (от 
Промышленного переулка до ули
цы Котовского), заасфальтировать 
правую сторону тротуара по улице 
Учебной (от центральной проход

ной до улицы Вершинина).
Кроме того, коллектив завода 

обязался заготовить и вывезти 
1.300 кубометров гравия вместо 
300 кубометров по плану, а так
же произвести посадку кустарни
ков, деревьев, озеленение площадок 
около общежитий Ns 1 и 34° 2, 
привести в порядок -сквер, разбить 
клумбы у центрального сквера.

Собрание постановило: каждому 
члену коллектива отработать в 
1958 году не менее 50 часов на 
благоустройстве города.

Инструментальщики обратились 
в коллективам предприятий, уч
реждений и учебных, заведений, 
ко всему населению города Ном- 
ска с призывом принять активное 
участие в работах по благоустрой
ству.

кружок по повышению квали
фикации строителей. Вое члены 
бригады Сопыряева, не исклю
чая и пожилых, прилежно посе
щают эти занятия.

I— Я рад, что стал строите
лем, -—- говорит Сопыряев. — 
Работа интересная, по душе. 
Радуюсь, когда вижу, как в 
дом, построенный нашими рука
ми. вселяются новые жильцы.

Вот уже второй год на дос
ке почета конторы висит порт
рет молодого бригадира.

Сейчас бригада работает по 
методу Николая Мамая. Вое ее 
члены перевыполняют смен
ные задания. В предвы
борном соревновании бригада 
Сопыряева заняла первое мес
то. Когда подводились итоги со
ревнования, Сопыряев сказал:

— Мы предлагаем продол
жить соревнование и обязуемся 
давать ежедневно не менее по
лутора норм.

— Ну, что ж, — улыбнулся 
Р. И. Вейсбеккер, вспоминая 
первую встречу с Сопыряевым, 
— вызов принимаем. Будем бо
роться- за первенство.

Е. САМСОНОВ,
рабочий Колпашевской ре

монтно-строительной конторы.

КОРОТКО
© Трудящиеся Тахтамышевского 

сельского Совета Томского района 
досрочно выполнили план по сдаче 
и продаже в государственные за
купки продуктов сельского хозяй
ства первого квартала. Сейчас про
изводится сдача государству шер
сти и молока в счет второго кварта
ла.

A. ВАЛЕЕВ,
' председатель Тахтамышевского 

сельсовета.

© Состоялась конференция, чита
телей многотиражной' газеты «Тран
спортник» (электромеханический 
институт инженеров железнодорож
ного транспорта).

B. ПЕТРОВ.

КОН ТУРЫ  Г О Р О Д А  Н АУКИ
ш

Среди лесных массивов Новосибирской области, 
на берегу Обского моря, началось строительство 
нового научного центра — Сибирского отделения 
Академии наук СССР. Здесь в ближайшие годы 
вырастет городок со зданиями научных инсти
тутов, лабораторий, университета . и жилыми до
мами для сотрудников отделения и преподавате
лей университета. Возникнут в городке и различ
ные культурно-бытовые учреждения.

На днях в президиуме Академии наук СССР 
под председательством президента Академии наук 
СССР А. Н. Несмеянова состоялось заседание, на 
котором обсуждались проекты и планы строитель
ства городка науки.

На снимке: группа академиков во главе с
А. Н. Несмеяновым (третий слева) у стендов с 
проектами нового научного центра в Сибири.

(Фотохроника ТАСС).

Д а д  чет : р а б о т а ю т  у ч е н ы е  Т о ш а е а

Новые исследования по обработке
металла резанием

Бурное развитие советского ма
шиностроения и станкостроения 
ставит перед наукой о резании ме
таллов все более сложные и ответст
венные задачи. Многообразие мето
дов обработки металлов резанием, 
появление огромного числа новых 
марок сталей и сплавов (как режу
щих. так и обрабатываемых), быст
рый рост скоростей и подач — все 
это требует скорейшего овладения 
законами резания металлов, зна
ние которых позволит заранее 
предвидеть результаты этого про
цесса.

В решение этой задачи вносят 
свой вклад научные сотрудники ка
федры «Станки и резание металлов» 
Томского политехнического институ
та, возглавляемой профессором док
тором А. М. Розенбергом.

Вся работа, в основном, проходит 
k двух направлениях: разработка
теории процесса резания металлов 
и разработка практических вопро
сов, касающихся применения ре
зания металлов в производствен
ных условиях.

Профессора А, М. Розенберг и 
®. Н. Еремин ведут исследования 
по изучению законов протекания

больших пластических деформаций, 
так как именно такие деформации 
сопровождают процесс резания. 
При проведении опытов ученые 
установили, что пластичные метал
лы с ростом степени деформации 
очень сильно упрочняются, а не
которые из них, например, медь, 
имеют предел упрочнения.

Установлена зависимость меж
ду твердостью и напряжением 
в процессе деформации металла, 
что позволяет сравнительно про
сто определить напряжения в 
деформированном металле путем из
менения его твердости. Полученные 
результаты дали исследователям 
возможность внести уточнения в 
предложенное ими ранее теоретиче
ское уравнение для расчета сил при 
резании пластичных металлов.

Вопросами теории резания хруп
ких металлов (чугун, бронза) зани
маются кандидаты технических наук 
Ю. А. Розенберг и А. Н. Байк ало в. 
Раньше существовало упрощенное 
понятие, что серый чугун хрупок, 
не подвержен никаким пласти
ческим деформациям, процесс 
резания его хаотичен, сила ре
зания не зависит от скорости.

Ю. А. Розенберг и А. Н. Байкалов 
установили, что эти положения не
верны: в процессе резания серо
го чугуна проявляются те же зако
номерности, что и при резании пла
стичного металла. Силы резания 
хрупких металлов изменяются с из
менением режимов резания по по
добным же законам, что и для пла
стичных металлов.

На основании проведенных экспе
риментов было показано, что расче
ты сил по нормативам, предлагав
шимся до последнего времени, стра
дают серьезными погрешностями. 
Предложены новые формулы для 
расчета сил резания хрупких метал
лов, проверенные сейчас уже многи
ми исследователями.

Заканчивает работу по вопросам 
определения величины деформации 
в процессе резания пластичных 
металлов! старший преподаватель 
Г. Л. Куфарев. Он выяснял, каким 
образом происходит деформация в 
зоне резания, как определяется ко
личественная степень деформации.

Многочисленными эксперимента
ми ему удалось доказать, что про
цесс резания является процессом 
простого сдвига. Предложена новая

формула для определения степени 
деформации, металлов при резании. 
На опытах Г. I. Еуфарев определил 
скорости деформирования при реза
нии и показал, как они влияют на 
процесс резания. Сейчас его заинте
ресовала новая тема: исследование 
сил. действующих на заднюю грань 
резца. Решение этого вопроса позво
лит предвидеть протекание процес
са износа инструмента.

Ассистент кафедры Б. М. Орлов 
работает над изучением влияния 
смазочно-охлаждающих жидкостей 
на процесс резания металлов. До 
сих пор при резании металлов ши
роко распространен способ подачи 
смазочно-охлаждающей жидкости 
сверху на резец. В последнее время 
появились научные работы, говоря
щие о большой эффективности пода
чи жидкости со стороны задней гра
ни резца, то есть снизу вверх, под 
большим напором. В своей работе 
В. М. Орлов, исследуя закономер
ность процесса .стружкообразоваяня 
при различных методах подачи 
эмульсии, установил, что послед
ний метод гораздо производительнее. 
При применении напорного охлажде
ния стойкость инструмента повы
шается по сравнению с обычным 
методом подводки эмульсии сверху 
в 3—4 ваза. Это позволяет повы
сить производительность при рабо
те быстрорежущим инструментом., 
увеличить скорость резания.

Исследованием процесса сверле
ния сталей занимается аспирант 
Д. В, Кожевников. Им же была вы

полнена работа по изучению особен
ностей широко распространенного в 
практике косоугольного резанпя ме
таллов. | . I

По договору с Томским заводом 
режущих инструментов ведутся ис
следовательские работы по изуче
нию режущих свойств инструмен
тов. Кафедрой уже внесен ряд 
предложений по совершенствова
нию технологии изготовления ин
струмента. /

Опытами Д. В. Кожевникова и 
Ю. А. Розенберга доказано, что за
точка -сверл по винтовой поверхно
сти дает значительно больший эф
фект, чем заточка по конической 
поверхности, применяемая сейчас в 
практике.

Для Челябинского тракторного 
завода будут выясняться возможно
сти обработки алюминия керамиче
ским инструментом. Эта работа по
ручена ассистенту Н. И. Ховаху.

Научные сотрудники часто 
встречаются с рабочими в цехах, 
рассказывают им о передовых ме
тодах обработки металлов, о новых 
достижениях в области резания, 
советуются с ними.

Под руководством кафедры и в 
тесном контакте с нею ведут 
свою научно-исследовательскую ра
боту те, кто учится в аспирантуре 
без отрыва от производства. На
пример. И. П. Захаренко с электро
механического завода изучает во
прос улучшения качества мет
чиков, изготовляемых заводом ре
жущих инструментов.

А. П0СТ0ВАЛ0В.

Победители Международного 
конкурса скрипачей пени 

II. И. Чайковского
30 марта в Белом зале Москов

ской консерватории в торжествен
ной обстановке были объявлены 
имена победителей Международного 
конкурса скрипачей. Творческое 
соревнование, в котором приняли 
участие музыканты Европы. Азии, 
Америки и Австралии, продолжа
лось около двух недель. Оно при-, 
влекло к себе живой интерес со
ветской и зарубежной обществен
ности.

Первое место жюри присудило 
советскому скрипачу Валерию 
Климову. Последующие семь мест 
заняли Виктор Пикайзен (СССР), 
Штефан Руха (Румыния), Марк 
Лубонкпй (СССР), Виктор Либер- 
ман (СССР), Валентин Жук (СССР), 
Джойс Флисслер (США) и Зариуе 
Шихмурзаева (СССР).

Жюри решило выдать почетные 
дипломы первой степени с денеж
ным поощрением — Жану Тер- 
Меркеряну и Нине Бейлиной 
(СССР), Мари Верил Кимбер (Авст
ралия). Дипломами второй степени 
отмечены Эмил Степанов Камилла- 
ров (Болгария) и Гануэл Варужан 
Козигян (Румыния).

Пять музыкантов — участни
ков второго тура награждены по
четными грамотами. Это — Геор
гий Бадев (Болгария), Пяк Ко 
Сан (Корейская Народно-Демокра

тическая Республика), Вяльфред 
Леман (Великобритания), Лин Кэ- 
хан и Ян1 Бин-сун (Китайская 
Народная Республика).

Приветствуя молодых музыкан
тов различных стран мира, предсе
датель жюри icoHKvpea скрипачей 
народный артист СССР Давид Си
страх поздравил их с блестящей 
победой в этом крупнейшем испы
тании. Выражая мнения своих 
коллег, он отметил, что все члены 
жюри с радостью приветствовали 
каждое выступление талантливых 
инструменталистов.

— Очень многим из вас, — ска
зал Давид Ойстрах, — мы горячо 
аплодировали в душе и были ра
ды вашим блестящим успехам.

В заключение он выразил уве
ренность. что все конкурсанты с 
достоинством и гордостью пронесут 
в своей артистической деятельно
сти почетное звание участника 
Международного конкурса имени 
великого русского композитора 
П. И. Чайковского.

От имени Министерства культу
ры СССР всех участников конкурса 
и членов жюри — деятелей зару
бежной и советской музыки — сер
дечно поздравил заместитель Ми
нистра В. И. Пахомов.

(ТАСС).

Дадим 12.000
кубометров леса 
m лебедку

Патриотический почин донецкого 
шахтера Николая Мамая единодуш
но поддерживают все лесозаготови
тели нашего Зырянского леспром
хоза. Среди рабочих развернулось 
соревнование за перевыполнение 
сменных норм выработки.

Наш мастерский участок работа
ет на базе лебедок ТЛ-5. Правиль
ное использование техники позво
ляет нашим комплексным бригадам 
добиваться высокой производитель
ности труда. Так, например, наша 
комплексная бригада, состоящая из 
8 человек, зимой заготавливает, 
трелюет и грузит по 1.100—1.200 
кубометров л4са в месяц. Ре
гулярного перевыполнения днев
ных заданий мы добиваемся'благо
даря безотказной работе механиз
мов, хорошей организации труда в 
бригаде.

Трелевочные средства постоянно 
содержим в исправном состоянии. 
Прежде чем заводить лебедку, мы 
с помощником Николаем Васиным 
внимательно осматриваем мотор, 
барабаны, тросовое хозяйство. Толь
ко убедившись в исправности меха
низма, начинаем работать. Наша ле
бедка нас никогда не подводит.

Мы решили в 1958 году своей 
бригадой заготовить, стрелевать и 
погрузить 12.000 кубометров леса. 
Свое обязательство выполним.

Н. СЕМЕНОВ, 
бригадир комплексного звена 

мастерского участка N° 2 Зырян
ского леспромхоза.

Почти все деревья принялись. 
Но об охране саженцев правление 
колхоза не проявило заботы. Сад 
не огородили, и в нем часто бро
дил скот. За саженцами не ухажи
вали. и ягодники погибли, а ябло
ни заросли'бурьяном.

Сейчас юннаты школы взяли 
шефство над садом и решили при
вести его в порядок, но мы просим 
колхоз помочь нам огородить сад. 
Правление медлит, а ведь с насту
плением тепла скот может погу
бить и оставшиеся саженцы.

Е. МЕЙНО, В НИКОНОРОВ, 
юннаты Нсво-Троицксй 

семилетней школы.

Поддержать 
инициативу строителен

В поселке Невальцево, Пара- 
бельского района, продолжительное 
время не демонстрируются кино
фильмы из-за отсутствия оборудо
ванного для этого помещения. В 
поселке проживают работники Кол- 
пашевского техучастка речпароход- 
ства. в том числе .плотники, кото
рые ведут здесь строительство не
скольких стандартных домиков. 
Они согласны заготовить лес и по
строить’ помещение для красного 
уголка, в котором можно было бы 
показывать кинофильмы и вести 
разнообразную культурно-просве
тительную работу.

Мы просим руководителей Кол- 
пашевского техучастка поддержать 
эту инициативу.

И. БЕЛОУСОВ, 
депутат Чигаринского сельсовета, 

Папабельского района.

Помогите 
сохранить сад

В 1955 году в колхозе «40 лет 
Октября», Асиновского района, 
был разбит плодово-ягодный сад. 
В посадке участвовали колхозники, 
рабочие Асяновской МТС и уча
щиеся Ново-Троицкой семилетней 
школы.

Комбинаты 
надо объединить

В Томске давно существуют два 
предприятия облместцрома, выпу
скающие швейные изделия — Куй
бышевский и Вокзальный рай- 
пвомкомбинаты. За последние два 
года они пополнены новым высоко
производительным оборудованием, 
сюда направлены кадры квалифи
цированных швейников. Это поз
воляет значительно увеличить вы
пуск швейных изделий, значитель
но повысить их качество.

Но оба предприятия разобщены, 
ассортимент часто меняется. И 
тот, и другой комбинат испытыва
ют недостатки в снабжении сырь
ем и материалами. Из-за этого они 
работают с перебоями, оборудова
ние используется не полностью, 
нарушается технология пошива.

Вопрос о слиянии этих пред
приятий был поднят еще на соб
раниях коллективов Вокзального и 
Куйбышевского райпромкомбина- 
тов в начале 1957 года при об
суждении тезисов доклада тов. 
Н. С. Хрущева «О дальнейшем со
вершенствовании организации уп
равления промышленностью и 
строительством».

Однако облместпром до сих пор 
ничего не сделал для осуществле
ния этого предложения.

В двух комбинатах работает 27 
административных ваботников, по
лучающих около 200 тысяч руб
лей в год. При объединении этот 
штат можно сократить на 8 чело
век и получить около 50 тысяч 
рублей экономии. При этом, сокра
тится и число инженерно-техниче
ских работников.

При объединении легче будет ор
ганизовать планирование, лучше 
использовать сырье, материалы и 
оборудование. Тогда будет легче 
специализировать цехи и бригады, 
ввести передовую технологию. Все 
это повысит производительность 
труда, улучшит качество и снизит 
себестоимость выпускаемой про
дукции.

Работникам областного управле
ния местной промышленности дав
но пора от разговоров перейти к 
делу и скорее решить этот важ
ный ВОПРОС.

Г. КЗРКАНСКИЙ, 
технорук Вокзального 

райпромкомбината.

ПО СЛЕДАМ  НЕОПУБЛИКОВАННОГО ПИСЬМА
В редакцию нашей газеты по

ступило письмо от группы спе
циалистов сельского хозяйства 
Каргасокского района, в котором 
они писали о том, что облсель- 
хозуправление очень долго не 
выплачивает им причитающуюся 
премию за перевыполнение пла

новых заданий по развитию жг 
вотиоводства в 1956 году.

Как нам сообщил начальни 
областного управления еельског 
хозяйства тов. Сидоренко, преми 
зооветработникам Каргасокског 
района в марте этого года выел 
на,
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Зарубежные отклики на сессию 
Верховного Совета СССР

Трудящиеся всего мира прояв
ляют большой интерес к работе 
сессии Верховного Совета СССР.

В Чехословакии как централь
ная, так и местная печать продол
жает широко освещать ход работы 
сессии. Газета «Руде право» под
черкивает, что выступавшие на 
сессии депутаты с полным едино
душием одобрили предложение о 
реорганизации машинно-трактор
ных станций. Газета «Праце» ука
зывает, что колхозники Советско
го Союза приветствуют предло
женные в докладе Н. С. Хрущева 
мероприятия, направленные на 
дальнейшее развитие колхозного 
строя.

Вое центральные румынские га
зеты опубликовали 30 марта на 
видных местах под крупными за
головками отчеты о работе сессии 
Верховного Совета СССР. Газета 
«Скынтейя» подчеркивает, что ре
организация машинно-тракторных 
станций, предложенная Коммуни
стической партией Советского Со
юза в целях дальнейшего разви
тия колхозного строя, представля
ет собой комплекс мероприятий 
большого практического и теоре
тического значения. Эта мера, яв
ляясь выражением живого и твор
ческого понимания марксизма-ле
нинизма, указывает газета, приве
дет советский народ к новым вы
дающимся успехам. Работа Вер
ховного Совета СССР, говорится в 
заключение, со всей очевидностью 
свидетельствует о том, что весь 
советский народ одобряет доклад 
Н. С. Хрущева и преисполнен ре
шимости осуществить предложен
ные в нем мероприятия.

Берлинские демократические га
зеты продолжают освещать работу 
первой сессии Верховного Совета 
СССР. Печать сообщает об окон

чании обсуждения в Совете Союза 
доклада Первого секретаря ЦК 
КПСС, Председателя Совета Ми
нистров СССР Н. С. Хрущева «О 
дальнейшем развитии колхозного 
строя и реорганизации машинно- 
тракторных станций». При этом 
газеты подчеркивают, что все 
выступавшие в прениях депутаты 
единодушно одобрили доклад 
Н. С. Хрущева.

«Дер Морген» в сообщениях из 
Москвы приводит данные, содер
жащиеся в докладах председате
лей мандатных комиссий Совета 
Союза и Совета Национальностей, 
отмечая в этой связи, что в Сове
те Национальностей представлено 
58 национальностей и народно
стей.

«Берлинер цейтунг» сообщает о 
поздравительных телеграммах от 
политических и государственных 
деятелей различных стран, на
правленных Н. С. Хрущеву В свя
зи с назначением его Председате
лем Совета Министров и К. Е. Во
рошилову в связи с избранием 
его вновь Председателем Прези
диума Верховного Совета СССР.

Болгарская общественность с 
большим вниманием следит за ра
ботой Сессии Верховного Совета 
СССР. Газета «Земледелске зна- 
ме» в передовой ст^гье отмечает 
огромное международное и внут
реннее значение обсуждаемых 
сессией вопросов. Касаясь обсуж
дения на сессии доклада 
Н. С. Хрущева «О дальнейшем 
развитии колхозного строя и ре
организация машинно-трактор
ных станций», газета пишет, что 
этот вопрос является делом ог
ромной государственной важно
сти. Выражая волю своих и.збира_ 
телей, говорится в статье, депу
таты Верховного Совета в своих

выступлениях подчеркнули, что 
ЦК КПСС разрешил по-ленин
ски один из основных вопросов 
хозяйственного строительства — 
переустройство производственно
технического обслуживания кол_ 
хозов и что проведение в жизнь 
этих мероприятий приведет к но
вому мощному подъему сельского 
хозяйства в СССР.

Иранские газеты под крупными 
заголовками публикуют передо
вые статьи и подробные отчеты о 
работе сессии Верховного Совета 
СССР. Газета «Эттелаат» под. 
черкивает руководящую роль 
Коммунистической партии в со
ветском обществе и пишет, что 
Коммунистическая партия Совет
ского Союза сильна своей органи
зованностью и популярностью в 
народных массах.

Газета «Посте техран» отмеча
ет, что благодаря миролюбивой 
внешней политике Советского 
Союза «созданы условия для раз. 
рядки международной напряжен
ности».

В своих сообщениях о назначе
нии Н. С. Хрущева Председа
телем Совета Министров СССР 
газеты полностью приводят слова 
из речи К. Е. Ворошилова о вы
дающейся роли Н. С. Хрущева во 
всей большой созидательной дея
тельности Коммунистической пар
тии Советского Союза и Советско
го государства. Газеты печатают 
биографические данные и портре. 
ты К Е. Ворошилова й 
Н. С. Хрущева. &

Комментируя работу сессии 
Верховного Совета СССР, газета 
«Кейхан» указывает на большое 
значение реорганизации МТС для 
дальнейшего развития советского 
сельского хозяйства.

30 марта (ТАСС).

Шестой конгресс Общества германо
советской дружбы закончил свою работу

БЕРЛИН, 30 марта. (ТАСС). 
Сегодня в Берлине закончил свою 
работу 6-й конгресс Общества гер
мано-советской дружбы.

На заключительном заседании 
конгресса была принята резолю
ция, в которой отмечается, что об
становка, в которой происходит 
6-й конгресс, характеризуется ро
стом во всем мире сил, борющих
ся за мир, изменением соотноше
ния сил на международной арене 
в пользу социализма и мира, ук
реплением могучего социалистиче
ского лагеря мира во главе с Со
ветским Союзом. В результате

этого развития, говорится в резо
люции, силы мира настолько ок
репли, что существует реальная 
возможность воспрепятствовать 
войне.

Как на важнейшую задачу Об
щества указывается на необходи
мость дальнейшего укрепления 
дружбы между немецким и совет
ским народами. Опыт последних 
40 лет истории немецкого народа, 
говорится в резолюции, показал: 
вражда по отношению к Совет
скому Союзу нужна только под
жигателям войны, она является 
средством проведения преступной

антинациональной политики гер
манского империализма и милита
ризма.

Участники конгресса с большим 
подъемом приняли приветствен
ные телеграммы президенту 
В. Пику, ЦК СЕПГ и Обществу 
советско-германской дружбы и 
культурной связи.

От имени 3,5 миллиона членов 
Общества германо-советской друж
бы конгресс принял резолюцию 
протеста против политики подго
товки атомной войны, проводимой 
западно-германскими правящими 
кругами.

Японские рабочие продолжают «весеннее наступление» под зна
ком борьбы за повышение зарплаты, в защиту своих жизненных 
интересов.

Недавно около 20 тысяч рабочих, входящих в профессиональ
ный союз рабочих правительственных и общественных предприятий, 
провели массовый митинг перед зданием парламента в Токио.

Около полутора тысяч полицейских охраняли входы в здание 
парламента. В стслкновении с полицией было ранено 4 участника 
митинга.

На снимке: на митинге перед парламентом.
(Фотохроника ТАСС).

Рост забастовочного движения 
в капиталистических странах

Циничные расчеты американских 
капиталистов

НЬЮ-ЙОРК, 30 марта. (ТАСС). 
>инансово-промышленные круги 
оединенных Штатов и отражаю- 
;ая их взгляды буржуазная пе- 
ать не скрывают своего намере
на использовать углубляющийся 
лад в экономике СШ А для на- 
гупления на интересы трудящих- 
я и усиления их эксплуатации, 
лава одной из крупных машино- 
гроительных фирм США Дэвис, 
инично раскрывая эти расчеты, 
ыразил на днях надежду на то, 
го спад можно использовать для 
эго, чтобы «сделать промышлен- 
ость более эффективной и жизне- 
пособной».

Как известно, в СШ А всегда су- 
(ествовала крупная армия безра- 
этных, которая в результате уг- 
убления экономического спада в 
астоящее время значительно пре- 
ышает 5 миллионов человек. Од- 
ако промышленники считают, что 
анятость рабочей силы в недав- 
ем прошлом была «чрезмерно 
ысокой». «Процент безработных, 
эторый мы имели в прошлом го- 
у, — заявляет президент круп- 
ейшей в СШ А торгово-промыш- 
:енной фирмы «Крогер компани» 
юлл,— был ненормально низким... 
ели нет определенного процента 
езработных, то нет и нормальных 
словий на рынке труда». Подоб
ью высказывания сопровождают- 
я открытыми призывами начать 
оход на зарплату рабочих. Шур- 
ал «Форчун» пишет: «Когда биз- 
[есмены говорят, что экономиче- 
кий спад, возможно, представляет 
обой «здоровое явление», в боль- 
шнстве случаев они имеют в ви- 
[у то, что спад может приостано- 
ить постоянный рост заработной 
латы».

С началом резкого роста безра
ботицы предприниматели не скры
вали своего удовлетворения тем, 
что испытывающие большие мате
риальные трудности рабочие и 
служащие становятся более «по
кладистыми». По словам коррес
пондента газеты «Нью-Йорк 
тайме», один питтсбургский стале
промышленник заявил недавно, 
что экономический спад в США 
является «хорошим делом» пото
му, что он «учит людей работать». 
Известный американский буржу
азный экономист С. Сличтер вы
ступил в начале марта на собра
нии предпринимателей в Кливлен
де с наставлениями по поводу то. 

I го, как использовать экономиче- 
; ский спад для усиления эксплуа- 
! тации рабочих и для нового на- 
, ступления на профсоюзы. «Ны. 
I нешний экономический спад, —
! заявил он,— предоставляет пред
принимателям хорошую возмож
ность для того, чтобы внести по
правки в свою политику в области 
труда», направленную против ос
новных прав профсоюзов.

С точки зрения капиталистов, 
нынешний экономический спад 
окажется «бесплодным» и не соз
даст условий для усиления экс
плуатации рабочих, если он не 
приведет к снижению зарплаты. 
«Бизнесмены опасаются, — пишет 

i журнал «Тайм», — что экономика 
СШ А не получит надежной осно
вы для нового подъема, если не 
будет сломлена постоянно сущест
вующая тенденция к повышению 
заработной платы...»

Комментируя подобные планы, 
i обозреватель газеты «Уолл-стрит 
; джорнэл» Грэймс советует капита
листам не забывать, однако, о 
том, что экономические кризисы 
иногда сопровождаются «социаль
ными и политическими потрясени- 

, ями». «Как нам известно из опыта 
экономического кризиса 30-х го- 

: дов, — отмечает он, — кризис,
' по меньшей мере, оказывает по
трясающее действие на моральное 
состояние. Экономические послед
ствия кризиса, вероятно, могут 

• быть столь же потрясающими, как 
и социальные и политические».

Телеграф приносит сообщения о 
росте забастовочного движения в 
капиталистических странах. Басту
ющие требуют улучшения условий 
труда и повышения заработной 
платы.

В Токио закончились перегово
ры между представителями всеоб
щей федерации профсоюзов част
ных железных дорог Японии, тре
бующей повышения заработной 
платы, и предпринимателями. По
следние отказались удовлетворить 
требования рабочих. В связи с 
этим с утра 27 марта около 100 
тыс. железнодорожников 11 же
лезнодорожных компаний страны 
провели 24-часовую забастовку. 
Это была крупнейшая после вой
ны забастовка рабочих частных 
железных дорог.

В борьбу за повышение зара
ботной платы включились также 
рабочие государственных желез
ных дорог, работники связи, рабо
чие и служащие государственных 
и муниципальных предприятий и 
учреждений. На всех предприяти
ях и в учреждениях Токио, Осака 
и других городов Японии прово
дятся объединенные митинги и де
монстрации бастующих рабочих в 
поддержку своих требований. По 
заявлению руководителей гене
рального совета профсоюзов, воз
главляющего борьбу рабочих, в 
поддержку требований улучшения 
жизни единым фронтом выступа
ют рабочие и служащие большин
ства крупнейших профсоюзов. 
«Весеннее наступление» рабочего 
класса Японии достигло таким об
разом кульминационного пункта.

Правительство Японии, стре
мясь ослабить забастовочную 
борьбу рабочего класса, прибегает 
к полицейским репрессиям. За 
участие в митингах и демонстра
циях в течение прошлой недели 
японская телефонно-телеграфная 
корпорация подвергла наказаниям 
около 14 тыс. человек. Однако, 
несмотря на репрессивные меры, 
рабочий класс Японии полон ре
шимости отстаивать до конца свои 
права. На состоявшемся в генсове- 
те профсоюзов заседании забасто
вочного комитета было решено 
провести в начале апреля четвер
тый этап совместной борьбы шах
теров, железнодорожников, рабо
чих муниципальных и государст
венных предприятий и учрежде
ний.

Не прекращают упорной борьбы 
в защиту своих жизненных инте- 

' ресов трудящиеся Франции. В го-

С п о р т

Матч-реванш на первенство мира 
по шахматам

Создание в ФРГ 
сети атомных баз
БЕРЛИН, 30 марта. (ТАСС). 

Сак пишет газета «Нейес Дейч- 
!анд», западногерманское мини- 
терство обороны сразу же после 
ынесения бундестагом решения 
о вопросу об атомном вооруже- 
:ии бундесвера издало приказ об 
'скоренном строительстве в За- 
[адной Германии баз для запуска 
томных ракет.

Центральным районом в сети 
>акетных баз, сооружение кото
рых предусматривается в плане, 
►азработанном в Бонне, является 
емля Рейнланд-Пфальц, где на- 
гечается создание 17 баз. Ракет
ные установки будут размещены 
акже в Баварии, в земле Гессен.
: земле Северный Рейн.Вестфа- 
гия, в Шлезвиг-Гольштейне и в 
>аден-Вюртемберге.

Ссылаясь на официальное сооб- 
цение главного командования аме- 
шканских войск в Западной Гер- 
гании, «Нейес Дейчланд» пишет, 
:то уже сейчас находятся в пол
юй боевой готовности американ- 
кие ракетные установки в землях 
Рейнланд-Пфальц, Гессен и Ба- 
щн-Вюртемберг. Они вооружены 

шетами типа «Найк аякс».

29 марта в Московском концерт
но-театральном зале состоялась 
десятая партия матча на первен
ство мира по шахматам. Белыми 
играл М. Ботвинник.

После напряженной и интерес
ной борьбы, изобиловавшей вза
имными тактическими угрозами, 
партия была отложена в матери
ально равном четырехладейном 
окончании.

30 марта соперники возобнови
ли борьбу. Смыслов в поисках 
шансов на выигрыш перебросил 
короля на королевский фланг для

атаки пешек белых. Но ответное 
вторжение ладьи Ботвинника на 
седьмую линию явилось доста
точной контругрозой.

На сорок четвертом ходу 
В. Смыслов предложил ничью, ко
торая была принята его противни
ком.

Счет матча стал шесть с поло
виной на три с половиной в поль
зу М. Ботвинника.

Одиннадцатая партия проводит
ся 1 апреля. Белыми играет 
В. Смыслов.

(ТАСС).

Классификационные соревнования
по баскетболу

В воскресенье в спортивном за
ле педагогического института 
проводились игры классификаци
онных соревнований по баскетбо
лу г. Томска.

У мужчин в играх принимали 
участие только баскетболисты 
второго спортивного разряда — 
команды вузов и команда военно
го училища. У женщин выступа
ли четыре команды.

Согласно единой всесоюзной 
классификации победитель розы
грыша у мужчин получает право 
на присвоение первого спортивно, 
го разряда по баскетболу. Поэто
му. все игры проходят в напря
женной спортивной борьбе.

Наибольшего успеха добилась 
мужская команда педагогического 
института. Она победила команды 
военного училища и политехни
ческого института.

30 марта встретились претен
денты на первое место *— муж
ские команды транспортного и

педагогического институтов.
Спортивный зал был переполнен 
болельщиками. Игра началась в 
очень быстром темпе. Обе коман. 
ды старались захватить инициати
ву. К концу первой половины 
игры преимущество было на сто
роне спортсменов транспортного 
института.

Вторая половина начинается 
атаками баскетболистов педагоги
ческого института. Все стремле
ния команды транспортного ин
ститута добиться успеха не дают 
результата. Финальный свисток 
возвещает о победе баскетболи
стов педагогического института. 
Счет 69:62,

У женщин без поражения за
кончила соревнования команда 
педагогического института. на 
2.е место вышли баскетболистки 
университета и на третье — по
литехнического института.

В. ЗИНОВЬЕВ, 
судья соревнований.

Футбол зимой
Футбол зимой? Может быть, 

это покажется странным. Но тем 
не менее футбол входит в кален
дарь зимних спортивных соревно. 
ваний нашей страны.

В этом году футболисты 
г. Томска решили также провести 
зимнее первенство по футболу. 
Оно проходило по несколько 
упрощенным правилам, на не*- 
большой по размеру площадке. 
Несмотря на это. многие игры 
проходили остро, на высоком 
спортивном уровне. Большинство 
футболистов получило хорошую 
общефизическую подготовку и 
тренировку перед летним сезо
ном.

В розыгрыше зимнего первен
ства приняло участие 10 футболь
ных команд. На первое место вы. 
шли команды транспортного и 
политехнического институтов, на
бравшие по 16 очков из 18 воз. 
можных. Между ними была про
ведена дополнительная игра; 
встречу со счетом 7:6 выиграла 
команда транспортного института. 
Второе место присуждено первой 
команде политехнического инсти
тута, третье — команде универ
ситета, четвертое — команде под
шипникового завода, пятое — ма 
нометрового завода.

Прошедшие соревнования по 
зимнему футболу показали, что 
играть зимой в футбол можно и 
нужно. В будущем году следует 
организовать такие соревнования 
на поле нормальных размеров.

К. КОСТИН.

роде Роман (департамент Дром) 4 
тысячи рабочих кожевенных пред
приятий провели кратковременную 
забастовку, требуя повышения 
зарплаты. В течение 9 дней бас
товали рабочие металлургического 
завода в городе Оден-ле-Тиш (де
партамент Мозель). Бастующие 
добились от предпринимателей 
надбавки к почасовой заработной 
плате. В Дижоне состоялся ми
тинг трудящихся. Собравшиеся 
приняли резолюцию, в которой, в 
частности, требуют прекращения 
роста цен, а также повышения га
рантированного минимума зарпла
ты,пособий семейным и пенсий.

Как сообщается из Парижа, не
смотря на полицейские репрессии 
и террор франкистских властей, 
забастовочное движение в Испа
нии приобретает все более широ
кий размах. По сообщениям печа
ти, в настоящее время бастуют 30 
тысяч рабочих и служащих раз
личных предприятий Барселоны, а 
также тысячи трудящихся ряда 
других промышленных центров 
страны, добиваясь улучшения сво
его материального положения.

Газета «Попюлер де пари» по
местила «Письмо из Барселоны», 
в котором отмечается, что с 1956 
года цены в Испании на продо
вольственные и промышленные 
товары повысились более чем на 
40 процентов, тогда как зарплата 
осталась на прежнем уровне. По
ложение испанских трудящихся 
резко ухудшается в результате 
инфляции. Авторы письма сооб
щают. что за один только год ко
личество бумажных денег, находя
щихся в обращении, возросло при
мерно на 1.800 миллионов пезет. 
«Несмотря на полицейские реп
рессии и произвол, царящий в 
стране, — пишет газета «Юмани- 
те», — испанские рабочие ведут 
мужественную борьбу, которая 
вызывает восхищение демократов 
всего мира».

Как уже сообщалось, на стале
литейных предприятиях земли Се
верный Рейн-Вестфалия (ФРГ) 
среди рабочих, организованных в 
профсоюзе металлистов, состоя
лось голосование по- вопросу о 
проведении забастовки с требова
нием о повышении заработной 
платы на 10 процентов. Как явст
вует из сообщений печати, несмот
ря на препятствия со стороны 
предпринимателей, более 80 про
центов участвовавших в голосова
нии, высказались за проведение 
забастовки. Окончательное реше
ние о начале забастовки должно 
вынести руководство профсоюза. 
Согласно сообщению агентства 
ДПА, на 28 предприятиях стале
литейной промышленности этой 
земли, рабочие которых выража
ют готовность к забастовке, еже
дневно производится 80 процен
тов продукции ’ всей сталелитей
ной промышленности Западной 
Германии.

(ТАСС).

П роисш ест вия

Воры отданы под суд
В. М. Мальцев работал элек

тромонтером на Томском мясо
комбинате, а его брат — 
Н. М. Мальцев — автоматчиком 
на заводе. Первый похищал с 
комбината мясо, а второй — с 
завода части электроутюгов.

В ночь на 11 марта 1958 
года Мальцевы похитили с мясо
комбината 92 килограмма свиного 
мяса-фарша на 2 тысячи рублей, 
но были пойманы работниками 
милиции.

Арестованные скоро предста. 
нут перед судом.

П. КИСЕЛЕВ.

ПОГОДА
По сообщению Томского ги

дрометеорологического бюро,
1 апреля по области ожидается 
небольшая облачность без осад
ков, ветер юго-западный, 5— 10 
метров в секунду, температура 
воздуха 1— 6 градусов мороза.

2 — 3 апреля: переменная об
лачность, местами слабый снег, 
ветер 3 — 7 метров в секунду, 
температура воздуха ночью 10— 
15 градусов мороза, днем — от
2 градусов мороза до 3 градусов 
тепла.

Редактор В А. КУЗЬМИЧЕВ.

ТЕ А Т Р
Томский драматический театр 

имени В П. Чкалова.

] апреля — «Летчики».
2 апреля — «В поисках радо

сти».
3 апреля — «в поисках радо

сти».
Начало спектанлей в 8 часов 

вечера.

К И Н О
Кинотеатр имени М. Горького

1 апреля *—*' новый художест
венный фильм «Жизнь или 
смерть». Сеансы: 8-50, 12-25,
2, 3-35, 5-10, 6-45, 8-20, 9-55, 
11-30.

Для детей — «Молодая гвар
дия» (II серия). Сеанс В 10-25 
утра.

2 апреля'—«Путешествие Гон- 
зика». Сеанс ё  10-25 Угасов утра.

Зал кинохроники.
1 апреля новый Докумен

тальный фильм «Под боевыми 
знаменами». Сеансы: 9, 10-30, 
12, 1-30, 3, 4-30, 6, 7-30, 9, 
10-30.

Кинотеатр имени И. Черных
1 апреля. Большой зал — 

«Жизнь или смерть». Сеансы: 9, 
10-30, 12, 1-30, 3-05, 4-40,
6-15, 7-50, 9-25, I I .  Малый
зал — «Первая перчатка». Сеан
сы: 1-30, 3-10. 4-50, 6-30, 8-10, 
10.

Для детей — «Катера в бушу
ющем море». Сеансы: 9, 10-30, 
12.

М оряковсксй  рем онтн о-экс. 
плуатационной базе флота срочно 
требуется  на постоянную  работу  
квалифицированный мастер кир- 
пичного производства.

Оплата по соглашению.
Квартирой обеспечивается.
Обращаться: г. Томск, поселок 

Моряковка, отдел кадров. 3— 3
Томскому шпалопропиточному 

заводу срочно требуются: маши
нисты и помощники машинистов 
паровых подъемных кранов и уз
коколейного паровоза, электромон. 
теры, грузчики, гавашцики и мо
тористы-водители катеров.

Обращаться: г. Томск, улица
Трудовая, 20. 3— 3

Томскому хлебозаводу № 1 
требуются на постоянную работу: 
рабочие в бараночный и хлебный 
цехи, слесари по обслуживанию 
оборудования, водопроводчик, 
грузчики на автомашины, двор
ник, каменщики и плотники, сек
ретарь-машинистка.

Для женщин, поступивших в 
хлебный цех, предоставляется 
общежитие.

Обращаться; г. Томск, Базар
ная площадь, 2. отдел кадров, с 
9 до 13 часов.

3 — 2
Томская пристань продолжает 

набор на курсы кочегаров, матро
сов и крановщиков на грузовые и 
грузо-пассажирские пароходы.

Обращаться: г. Томск, улица 
Карла Маркса, 20, отдел кадров.

2—2
Спичечная фабрика «Сибирь» 

доводит до сведения организаций 
и частных лиц о том, что она 
вырабатывает и продает аккуму
ляторный шпон рифленый.

ч 3—3

^ Т о м с ка я  областная контора по п р ока ту  киноф ильмов^
■к  с  3 апреля выпускает на экраны города Томска 

к и н о п о в е с т ь

Ж

(По мотивам повести А. Гайдара)
Сценарий—И. Болгарина, В. Скуйбина. 
Режиссер-постановщик—Владимир Скуйбин.
Композитор—М. Меерович.
Текст песен—Е. Евтушенко.

В р о л я х :
Граф—В. Сошальский, Хрящ—Б. Новиков, Нефедыч—Г. Гуми

левский, мать Яшки—И. Федорова, Дергач—Толя Новиков, Яшка 
Валя Ерофеев, Валька—Сеня Морозов.

Производство киностудии „Мосфильм", 1957 г. 3

Н с в е д е н и ю  п о д п и с ч и к о в !

Открыт прием подписки на Н-е полугодие 
1958 года на центральные и местные газеты 
и журналы.

Подписка принимается во всех конторах и отделениях связй, 
в отделах Союзпечати, на подписных пунктах по месту работы

Облсоюзпечать.

Дирекция, партийное бюро, 
заводской комитет и коллек
тив Томского электромехани
ческого завода имени Вахру
шева выражают соболезнова
ние депутату Верховного Со
вета Союза ССР Савиных 
Андрею Григорьевичу по по

воду смерти его жены 
САВИНЫХ 

Марии Ивановны.

Дирекция, партийное бюро, 
местный комитет Томского го
сударственного педагогиче
ского института выражают 
глубок’ое соболезнование стар
шему преподавателю институ
та Осиповой Ольге Андреевне 

по поводу смерти ее матери
САВИНЫХ 

Марии Ивановны.

Коллектив Томского отде
ления института эксперимен
тальной патологии и терапии 
рака Академии медицинских 
наук выражает глубокое собо 
лезнование Андрею Григорь 
евичу Савиных и его семье по 
поводу смерти жены и матери

САВИНЫХ 
Марии Ивановны.

Администрация, партийная 
организация и местный коми
тет облздравотдела и горздрав- 
отдела выражают глубокое со- 

I болезнование Андрею Гри- 
: горьевичу Савиных и его 
! семье по поводу кончины 
j САВИНЫХ

Марии Ивановны.

Местный . комитет, колл! 
тив научных работников, j 
бочих и служащих Томске 
медицинского института выр 
жают глубокое соболезнован 
профессору Андрею Григот 
евичу Савиных по пово, 

смерти его супруги
САВИНЫХ 

Марии Ивановны.

Администрация, партийное 
бюро, коллектив рабочих и 
служащих областного управле
ния. сельского хозяйства выра
жают глубокое соболезнование 
начальнику управления лесно
го хозяйства Бурдавици- 
ну А. Т. и его семье по пово

ду смерти его супруги 
БУРДАВИЦИНОЙ 

Елизаветы Федоровны,
U llW X b U U »  ---------- -----» ■ ’ *- ■» и n   Л.----------------- ■ —
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